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Всесезонную тюбинг-
горку установят в парке 
«Кузьминки-Люблино»

Горка появится в июле. 
Планируется, что она бу-
дет работать в течение все-
го года. Общая протяжён-
ность трёх трасс для спуска 
на разной скорости составит 
260 метров. Горку оборудуют 
подъёмником-траволатором.

Молочную кухню 
при поликлинике 
№150 приспособят 
для инвалидов

Сделать удобным для до-
ступа маломобильных людей 
планируется вход в молочно-
раздаточный пункт детской 
поликлиники №150 на Став-
ропольском проезде.

Предусмотрены устрой-
ство пандуса, установка 
ограждений площадки, так-
тильных плит.  

Футбольное поле 
в ЮВАО построят 
до 2020 года

Объект с мобильными три-
бунами и с административны-
ми зданиями (с душевыми, 
помещениями для трениро-
вок, раздевалками, буфетом) 
будет возведён по адресу: ул. 
Заречье, вл. 9. 

Поле будет оснащено си-
стемой дренажа и подогрева. 

Наталья ГОНЧАРОВА

коротко >>окружные новости

Е
лена Косарькова из ТЦСО «Марьи-
но» приняла участие в городском 
конкурсе «Социальный работ-
ник-2018». Она покорила зрите-
лей зажигательным танцем. Так-

же участницы отвечали на вопросы по про-
фессии.

— Работая с людьми преклонного возраста, 
очень важно не оборвать разговор на полу-
слове, не кинуть хмурый взгляд, — говорит 
Елена. — Ведь тогда они могут обидеться и 
остаться в плохом настроении. Некоторые из 
подопечных не знают, что такое семья. Они 
всю жизнь работали на государство и счи-
тают, что теперь оно перед ними в большом 
долгу. В таком случае при общении нужно 
особенно подчеркнуть, что человек не забыт. 

В свободное время Елена увлекается жи-
вописью, занимается дизайном одежды и де-
купажем. У неё два сына-студента.

Элла МАЛИНКИНА

В Лефортово привезли 
действующий 
истребитель Су-27

Соцработник из Марьина 
получила приз зрительских симпатий

На конкурсе соцработников Елена 
танцевала и отвечала на вопросы

Елена Косарькова знает, 
как поднять настроение 
подопечным
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На Велозаводском рынке 
в Южнопортовом районе 
появилась детская комна-
та. В ней посетители рынка 
могут оставить ребёнка и 
отправиться за покупками.

— Детский уголок нахо-
дится в зоне фуд-корта, — 
сообщили в пресс-службе 

рынка. — По выходным 
с 13.00 до 16.00 с детьми 
играют и проводят ма-
стер-классы аниматоры. 
В остальное время уголок 
работает как игровая ком-
ната, а за детьми присма-
тривает специальный со-
трудник.

В детской комнате 
установлены развиваю-
щие интерактивные сто-
лы с экранами, на кото-
рых можно смотреть ви-
део, играть в настольные 
игры. Для любителей 
творчества есть краски, 
карандаши и раскраски, 

а также грифельная доска 
с мелками.

Детская комната от-
крыта в часы работы 
рынка — с 7.00 до 21.00 
ежедневно. Услуга бес-
платная. Адрес: ул. Ве-
лозаводская, 13, стр. 1.

Анна КРИВОШЕИНА 

На Велозаводском рынке открылся 
детский уголок
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Военной кафедре МЭИ 
передали действующий 
истребитель Су-27. Это 
один из основных само-
лётов ВВС России, разра-
ботанный в ОКБ Сухого.

— Вес самолёта — 
17 тонн, — рассказа-
ли в пресс-службе НИУ 
МЭИ. — Его доставили 
с авиационного ремонт-
ного завода в Кубинке на 
двух транспортных ма-
шинах. Потребовались 
два подъёмных крана для 
его установки. Истреби-
тель станет началом це-
лого парка техники, где 

студенты будут осваи-
вать военные специаль-
ности.

Самолёт выпущен в 
1988 год у авиацион-
н ы м п роизводст вен-
н ы м о б ъ е д и н е н и е м 
в Комсомол ь ске-на-
Амуре. Он использовал-
ся на службе в Липецком 
центре боевого примене-
ния и переучивания лёт-
ного состава, участвовал 
в показательных полётах, 
а также в полётах пило-
тажной группы «Русские 
Витязи».

Анна КРИВОШЕИНА

Истребитель доставили для студентов военной кафедры НИУ МЭИ

К четырём годам лише-
ния свободы приговорил 
виновника смертельного 
ДТП суд с учётом позиции 
государственного обвини-
теля Кузьминской проку-
ратуры. Также водитель 
должен выплатить семье 
погибшего 1 млн рублей, 
а пострадавшему — 500 
тыс. рублей.

28-летний житель рай-
она Текстильщики сел за 

руль в состоянии алко-
гольного опьянения. У 
него не было ни прав, ни 
опыта вождения. Вместе 
с ним в «Форде Фиеста» 
находились двое его дру-
зей. Он мчал по Люблин-
ской улице со скоростью 
100 км/ч на красный свет. 
На перекрёстке с улицей 
Чистова, чтобы избежать 
столкновения с поворачи-
вающей машиной, води-

тель резко вырулил впра-
во, и автомобиль врезался 
в фонарный столб. Один 
из пассажиров получил 
черепно-мозговую травму 
и спустя четыре дня скон-
чался в больнице. Второй 
пассажир и водитель полу-
чили множественные пе-
реломы конечностей. 

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской 
межрайонной прокуратуры

Осуждён виновник ДТП со смертельным исходомВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Детский уголок находится 
в зоне фуд-корта
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П
ервенство Мо-
сквы по стен-
довой стрельбе 
среди юниоров 

выиграла воспитанница 
СШОР «Москвич» Вале-
рия Шуликина.

— Я готовилась к сорев-
нованиям с начала года, 
старалась много трени-
роваться, — рассказыва-
ет Валерия.

Валерия занимается стен-
довой стрельбой с 13 лет.

— Мой папа любит охо-
ту. Он хотел потрениро-

ваться перед сезоном и по-
ехал на стендовую стрель-
бу, а я увязалась за ним. 
Там я сделала несколько 
выстрелов из его оружия, 
— вспоминает Валерия. — 
Я очень хотела професси-
онально заниматься спор-
том, но в 13 лет путь во 
многие виды уже закрыт, 
и меня записали на стен-
довую стрельбу.

Сейчас Валерия — ма-
стер спорта. Она учится 
на 1-м курсе РАНХиГС на 
факультете спортивного 
менеджмента. В свобод-
ное время она гуляет со 
своей охотничьей соба-
кой — шотландским сет-
тером Рэем, любит ходить 
в кино и читать.

Алёна 
КАЛАБУХОВА

3окружные новости

Валерия Шуликина 
из Текстильщиков 
стала чемпионкой 
Москвы по стрельбе 

Работы по строитель-
ству детсада в составе 
жилого комплекса на 
месте бывшей промзо-
ны «Грайвороново» на-
ходятся в завершаю-
щей стадии. Окончить 
их планируется в кон-
це III квартала текуще-
го года. Сад сможет вме-
стить 100 малышей. Об 
этом сообщил председа-
тель Москомстройинве-
ста Константин Тимофе-
ев. Адрес строительства: 

Рязанский просп., вл. 6А.
Помимо этого детса-

да, инвестор построит 
ещё два, а также шко-
лу. Детские учреждения 
будут возводить посте-
пенно, по мере застрой-
ки жилого квартала, ко-
торый включит в себя 
21 дом. Сейчас введены 
в эксплуатацию и засе-
лены три жилых корпу-
са, ещё три планируется 
сдать этим летом.

Наталья ГОНЧАРОВА

Мосгордума 
назначила 
дату 
проведения 
выборов 
мэра Москвы

Московская город-
ская дума приняла по-
становление о назначе-
нии даты выборов мэра 
столицы на 9 сентября 
2018 года. Соответству-
ющее решение было 
принято в ходе заседа-
ния столичного парла-
мента.

Спикер Мосгордумы 
Алексей Шапошников 
напомнил на заседании, 
что решение о назначе-
нии даты выборов Дума 
должна принять не ра-
нее чем за 100 дней и не 
позднее чем за 90 дней до 
дня голосования.

Шапошников также 
подчеркнул, что приня-
тие постановления даёт 
официальный старт из-
бирательной кампании 
по выборам мэра.

Приём документов 
на выдвижение кан-
дидатов в мэры Мо-
сквы продлится по 2 
июля. До этой даты 
также должен прохо-
дить сбор подписей 
для прохождения му-
ниципального филь-
тра всеми кандидата-
ми, а также сбор под-
писей избирателей для 
самовыдвиженцев.

Сергей ФРОЛОВ

В свободное время 
Валерия любит  гулять 
с собакой Рэем

Строительство детского сада 
на Рязанском проспекте 
завершается

Первый футболь-
ный турнир на кубок 
Московского город-
ского регионального 
отделения партии «Еди-
ная Россия» под деви-
зом «Футбол в каждый 
двор» прошёл в районе 
Люблино. На поле со-
шлись 12 команд — по 
одной из каждого рай-
она округа. Победите-
лем стала команда фут-
больного клуба «Печат-
ники».

— Возраст юных фут-
болистов 10-13 лет, — 
рассказывает Анна Ко-
четова, заместитель ру-

ководителя окружного 
исполнительного ко-
митета МГРО «ЕР» по 
ЮВАО. — Принимать 
участие в турнире мог-
ли школьные или дво-
ровые команды, вос-
питанники футболь-
ных спортшкол не до-
пускались. 

Теперь ребята из Пе-
чатников будут отстаи-
вать честь округа на го-
родском турнире. Его 
победителей ждут би-
леты на всю команду на 
игры чемпионата мира 
по футболу-2018.

Алексей ТУМАНОВ

Юные футболисты из Печатников выиграли 
окружной турнир

Футбольный турнир 
в районе Люблино

Из-за проведения ин-
женерных работ дви-
жение автотранспорта 
ограничили на участ-
ках нескольких улиц 
района. 

На участке Авиамо-
торной улицы в райо-
не дома 41, стр. 1, и на 
участке проезда Энту-
зиастов в районе дома 

23 ограничение дей-
ствует по 25 августа.

Кроме того, с 20 июня 
по 25 августа будет 
ограничено движение 
на участке Авиамотор-
ной улицы от дома 8 до 
пересечения с Красно-
казарменной улицей.

Наталья ГОНЧАРОВА

В Выхине-Жулебине появились 
футбольные граффити

Перед чемпионатом мира 
по футболу на доме 65/32 
на улице Привольной художники 
нарисовали вот такие граффити

фотофакт  >>

Движение автотранспорта 
ограничили в районе 
Лефортово

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ: 
(495)681-3645
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московское долголетие

Э
тим летом 
многие пенси-
онеры плани-
руют посещать 
курсы по про-

грамме «Московское дол-
голетие». При филиале 
«Рязанский» ГБУ «ТЦСО 
«Кузьминки» в поме-
щении школы работа-
ют компьютерные курсы. 
Они пользуются попу-
лярностью. Самой стар-
шей ученице — 80 лет. 

Хотят освоить 
планшет

Пенсионеры мечтают на-
учиться работать с ноутбу-
ком или планшетом, кото-
рый им подарили дети. Они 
хотят понять, как записать-
ся к врачу, как заказывать 
еду на дом, как оплачивать 
коммунальные услуги, как 
общаться с родственника-
ми по скайпу. 

— Им интересно искать 
информацию в Интерне-
те, смотреть видео, читать 
новости. Очень важно для 
них — пользоваться пор-
талом госуслуг и приложе-
нием «Активный гражда-
нин». На курсах они учат-
ся самостоятельно записы-
ваться в кружки на портале 
mos.ru, — говорит руково-
дитель занятий Светлана 
Чебоксарова.

Иностранный 
специально 
для пожилых

При центре соцобслу-
живания также есть курсы 
разговорного английско-
го. В группе сейчас 30 че-
ловек. По результатам их 
опроса, первое, для чего 
им нужен английский, — 
помогать внукам делать 
уроки. Второе — чтобы 
уверенно разговаривать 
на языке в путешествиях. 

В «Нижегородском» фи-

лиале ТЦСО «Южнопор-
товый» также есть ком-
пьютерные курсы и курсы 
английского языка. Перед 
началом занятий желаю-
щих заниматься тестиру-
ют на уровень подготовки.

— Все курсы адаптирова-
ны для пожилых людей, — 
говорит Любовь Шитова, 
главный специалист отде-
ла социальных коммуни-
каций и активного долго-
летия ЦСО. — Курсы ан-
глийского и компьютерные 
курсы очень популярны. 

У каждого педагога есть 

свои программы, разра-
ботанные индивидуаль-
но для каждого учащего-
ся. В мае часть учащих-
ся написала заявления и 
разъехалась по дачам. Но 
некоторые планируют за-
ниматься всё лето. 

— В основном люди 
очень хотят заниматься 
саморазвитием — кто-то 
ходит на два вида заня-
тий. Три — уже тяжелова-
то. Женщины обычно при-
ходят первыми, а уж потом 
приводят с собой мужей, — 
делится Любовь Шитова. 

Буквально 
набрасываются 
на преподавателя

Об учениках из филиа-
ла «Люблино» ТЦСО «Ма-
рьино» рассказал препо-

даватель Илья Зюзин. Он 
преподаёт информацион-
ные технологии в коллед-
же, на базе которого ре-
ализуется проект «Мо-
сковское долголетие».

— Пенсионеры обу-
чаются у нас по двум 
программам: первая — 
«Уда лённое общение, 
основы работы скай-
па, видеоконференции, 
мессенджеры мобиль-
ных устройств». По ней 
мы проходим, как обра-
щаться со смартфоном, 
как зарегистрировать-
ся на сайте госуслуг, как 
отправить фото. Вторая 
программа обучения — 
«Microsoft Office: приё-
мы и технологии подго-
товки документов». Здесь 
я учу слушателей курсов 
создавать текстовые до-

кументы, таблицы, пре-
зентации. Часть време-
ни уделяю рассказу о том, 
что вообще собой пред-
ставляет компьютер, что 
такое USB-порт, что та-
кое флешка. 

Как рассказал Илья 
Зюзин, первый час на 
уроке посвящён объясне-
нию темы, второй — ре-
шению личных вопро-
сов (настройке каждого 
гаджета). Все 15 человек 
в группе осваивают курс 
одновременно, то есть 
пока все не выполнят 
одно задание, ко второму 
не приступают. На заня-
тиях все очень активны: 
они буквально набрасы-
ваются на преподавателя 
с просьбами объяснить 
что-то дополнительно.

Элла МАЛИНКИНА

«Мечтаю освоить английский, 
чтобы помочь внуку»
Пенсионеры округа предпочитают компьютерные курсы 
и кружок иностранного языка

Адреса 
центров 
социального 
обслуживания 
ЮВАО 

 ГБУ «ТЦСО 
«Жулебино»: 
Жулебинский бул., 40, 
корп. 1, тел. (495) 706-
4812.

Филиал «Выхино»: 
Рязанский просп., 64, 
корп. 2, тел. (495) 377-
9976.

Филиал «Некрасов-
ка»: ул. Рождественская, 
21, корп. 5, тел. (495) 
706-7576.

 ГБУ «ТЦСО 
«Кузьминки»:
Волжский бул., 
квартал 113А, корп. 5, 
тел. (499) 179-1186.

Отделение 
на Зеленодольской 
улице: ул. Зеленодоль-
ская, 36, корп. 1, 
тел. (495) 379-9811.

Отделение на Волго-
градском проспекте: 
Волгоградский просп., 
86, корп. 2, тел. (499) 
722-6132.

Филиал «Печатники»: 
ул. Гурьянова, 49, 
тел. (495) 353-3138.

Филиал «Рязанский»: 
ул. Зеленодольская, 4, 
тел. (495) 379-9811.

Филиал «Текстиль-
щики»: 7-я ул. Текстиль-
щиков, 7, корп. 1, корп. 4, 
тел. (499) 178-5615.

 ГБУ «ТЦСО 
«Марьино»:
 ул. Люблинская, 159, 
тел. (495) 345-8401.

Филиал «Капотня»: 
Капотня, 1-й квартал, 14, 
тел. (495) 355-5551.

Филиал «Люблино»: 
ул. Люб линская, 125а, 
стр. 1, тел. (499) 784-
5201.

Отделение 
на улице Тихой: 
ул. Тихая, 23, 
тел. (499) 784-5205.

Отделение 
на улице  
Краснодонской: 
ул. Краснодонская, 20, 
тел. (499) 784-5390.

 ГБУ «ТЦСО 
«Южнопортовый»:
 ул. Шарикоподшипни-
ковская, 40, 
тел. (495) 675-0872. 

Филиал «Лефорто-
во»: ул. Госпитальная, 6, 
тел. (495) 360-6947.

Филиал «Нижегород-
ский»: 3-я Карачаров-
ская ул., 9, корп. 3, тел. 
(495) 657-1961; Рязан-
ский просп., 37,
тел. (499) 171-8251.

Режим работы: пн. — 
чт. с 9.00 до 20.00, пт. с 
9.00 до 18.45, сб. с 9.00 
до 17.00.

Шодиёр Маматкулов 
окончил на базе ТЦСО 
«Марьино» компьютер-
ные курсы и успешно вы-
ступил на окружном и го-
родском конкурсах ком-
пьютерной грамотности. 

Кроме увлечения ком-
пьютерными технология-
ми, Шодиёр Маматкуло-
вич является руководите-
лем танцевального клу-

ба «Вальс плюс» в ТЦСО 
«Марьино», на занятиях 
которого он обучает сво-
их подопечных историче-
ским и бальным танцам. 
Ещё одним хобби Шодиё-
ра Маматкуловича являет-
ся скандинавская ходьба. В 
этом году в составе команды 
ЮВАО он занял 2-е место на 
городских соревнованиях.

Элла МАЛИНКИНА

Женщины 
приходят 
первыми, 
а уж потом 
приводят 
мужей

Урок английского языка по программе 
«Московское долголетие» в филиале «Нижегородский»

Шодиёр Маматкулов — второй слева Выйдет в Сеть, 
научит  танцевать 
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московская смена

В 
этом году де-
тей с 7 до 14 лет 
готовы при-
нять 247 цен-
тров дневного 

пребывания в 132 школах, 
26 спортшколах и 87 соци-
альных учреждениях. Как 
и в прошлые годы, это со-
вершенно бесплатно.

Много интересных 
поездок

Центр социальной по-
мощи семье и детям «Гар-
мония» в районе Любли-
но также стал местом от-
дыха по программе «Мо-
сковская смена».

Марина Калачёва, мама 
восьмилетней Елизаветы, 
уже второй год водит дочь 
в этот лагерь. Она заме-
тила положительные из-
менения. По сравнению 
с прошлым годом для де-
тей стали организовывать 
много выездных меропри-
ятий: экскурсии, пикни-
ки. Впервые в этом году 
их покатали на теплоходе 
по Москве-реке. 

— Раньше не было бас-
сейна, а вчера Лиза его по-
сетила, — с восторгом рас-
сказывает мама. — Моя де-
вочка обычно замкнутая, 
боится задавать вопро-
сы преподавателям. А те-
перь я вижу, что она ста-
ла более раскрепощённая, 
стала больше говорить, 
причём красиво, обща-
ется с другими девочка-
ми. В прошлом году доч-
ке очень понравилась экс-
курсия в усадьбу Дурасо-
ва. Ей хотелось бы, чтобы 
и в этом году было что-
то подобное. В програм-
ме есть специальные дни 

квестов по учебным пред-
метам, которые легко и не-
навязчиво позволяют де-
тям не забывать и школь-
ные дисциплины. Ну а 
больше всего Лизе понра-
вился пикник. 

Обед, булочки, 
компот

За безопасностью ребят в 
городских лагерях Москвы 
следят 4 тысячи педагогов 
и 400 медработников. По 
мнению Марины Калачё-
вой, персонал опытный, 
педагоги хорошо разбира-
ются в психологии детей. С 
начальником лагеря Ири-
ной Леликовой всегда мож-
но созвониться. Воспита-
тель Вера Пронина очень 
чуткая, внимательная к де-

тям. Ехать до места 15 ми-
нут на машине, а вечером 
кто-то из родителей при-
ходит забрать ребёнка и 
как раз успевает, потому 
что в этом году лагерь ра-
ботает на час дольше — до 
19.00. 

Что касается питания, 
то оно трёхразовое. На 
завтрак у ребят каша, бу-
терброды с колбасой, обед 
полноценный (суп, второе 
блюдо, компот), на пол-
дник — булочки и запе-
канки.

«Инстаграм» полон 
новых фото

Галина Будкова — мама 
пятерых детей. В «Москов-
скую смену» ходят млад-
шие дети — двенадцати-

летний Иван и девяти-
летний Женя. Братья по-
сещают лагерь не первый 
год. Им всё очень нравит-
ся. Чтобы подробнее уз-
нать, как отдыхают ребя-
та, мама смотрит их акка-
унты в «Инстаграме». На-
пример, они ходили в парк 
кататься на картинге. 

— Дети были на экскур-
сиях на шоколадной фа-
брике, на фабрике ква-
са, ездили на автобусную 

экскурсию по Москве, 
были на ВДНХ в павильо-
не «Космос», — говорит Га-
лина Будкова. — В лагерь к 
ребятам приходит худож-
ник и пишет с ними карти-
ны масляными красками. 

Дочь Любови Трофи-
мовой, Наташа, посеща-
ет лагерь уже третий год 
— с восьми лет. Дети де-
лают зарядку и играют на 
свежем воздухе, что спор-
тивной Наташе очень нра-
вится. 

— Ребёнок получает 
многостороннее разви-
тие: занимается лепкой, 
аппликацией, — расска-
зывает мама Наташи. — А 
главное — у неё есть воз-
можность попасть во мно-
гие музеи Москвы.

Элла МАЛИНКИНА

Мэр столицы Сергей Со-
бянин принял участие в от-
крытии городского пресс-
центра чемпионата мира 
по футболу FIFA-2018, ко-
торый расположен в Колон-
ном зале Дома союзов на ул. 
Большая Дмитровка, 1.

Мэр осмотрел помещение 
для работы журналистов, 
пообщался с волонтёрами, 
которые будут помогать го-
стям пресс-центра.

— Я надеюсь, журнали-
стов здесь скоро будет очень 
много. Работы вам хватит. 

Главное — улыбаться, быть 
доброжелательными и, ко-
нечно, делать всё возмож-
ное, чтобы помочь, осо-
бенно иностранцам: сори-
ентировать в нашем городе, 
— сказал Сергей Собянин, 
обращаясь к волонтёрам.

Городской пресс-центр 
будет открыт ежедневно с 
10.00 до 22.00 до конца тур-
нира, 16 июля. 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин заявил на президи-
уме правительства города, 
что столица готова к прове-
дению чемпионата мира по 
футболу. 

На главной арене первен-
ства — Большой спортив-
ной арене (БСА) «Лужни-
ки» — будут сыграны семь 
матчей, на стадионе «Спар-
так» пройдут пять встреч. 

Ирина КОРНЕЕВА 

На пресс-конференции 
председатель МГД Алексей 
Шапошников подвёл итоги 
весенней сессии.

— За период весенней сес-
сии 2018 года депутаты Мо-
сковской городской думы 
провели восемь заседаний, 
из них два внеочередных. 
Всего столичные парламен-
тарии приняли 88 докумен-
тов, из них 18 городских за-
конов и 70 постановлений, — 
сообщил он.

Председатель МГД так-
же напомнил о федераль-
ных инициативах, которые 
Мосгордума внесла в Гос-
думу в последнее время. 
В частности, одна из ини-
циатив связана с ужесто-
чением административной 

ответственности за заце-
пинг. Речь идёт об уголов-
ной ответственности за гру-
бое нарушение обществен-
ного порядка, выражающе-
еся в явном неуважении к 
обществу. Идея была под-
держана профильным коми-
тетом Госдумы, но законо-
проект пока не рассматри-

вался. МГД продолжит его 
лоббировать.

Ещё одна инициатива 
столичных депутатов была 
направлена на регулирова-
ние оборота и потребления 
устройств, имитирующих ку-
рение, и испарительных сме-
сей. На сайте Госдумы обо-
значено текущее состояние: 
«внесён», но продвижения по 
нему пока нет.

— Однако вне зависи-
мости от исхода в осеннюю 
сессию мы планируем рас-
смотреть проект закона горо-
да Москвы о запрете прода-
жи вейпов и испарительных 
смесей лицам, не достигшим 
18 лет, — проинформировал 
Алексей Шапошников.

Александр ЛУЗАНОВ

Мосгордума продолжит борьбу 
с зацепингом и вейпами

Москва готова к чемпионату мира 
по футболу

Новые друзья, экскурсии, 
мастер-классы С 1 июня в столице начали работу 

летние городские лагеря для детей

Как записаться 
в лагерь 
при школе

Чтобы записать детей в го-
родской лагерь, родителям 
нужно подать заявление о за-
числении в образовательную 
смену в школе. Если ребёнок 
учится в школе, не подведом-
ственной столичному Депар-
таменту образования, заявле-
ние нужно подавать в учреж-
дения, на базе которых созда-
ны лагеря. К заявлению нужно 
приложить копию паспорта ро-
дителя, копию свидетельства 
о рождении ребёнка, медицин-
скую справку формы 079/у, 
справку об отсутствии контак-
тов с инфекционными больны-
ми (действительна в течение 
трёх дней).

Городской пресс-центр чемпионата мира расположен 
в Колонном зале Дома союзов

Раньше 
бассейна 
не было, 
а теперь есть

Первая смена в центре социальной 
помощи семье и детям «Гармония»
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культура

З
а последние не-
сколько лет 
в Москве в 
библио теках ста-
ли происходить 

глобальные изменения 
— из устаревших книго-
хранилищ они превраща-
ются в медиацентры бу-
дущего, в которых ком-
фортно общаться, читать, 
работать, учиться и раз-
влекаться москвичам лю-
бого возраста. В ближай-
шее время модернизация 
ждёт внутриквартальные 
библиотеки столицы по 
программе «Московские 
библиоцентры».

Удобнее стал 
график работы 

— Программа уже с 2010 
года частично реализует-
ся как пилотный проект. В 
этом году планируется на-
чать ремонт в лучших по 
посещаемости, но нуждаю-
щихся в ремонте двух-трёх 
библиотеках каждого окру-
га, — сообщил мэр столицы 
Сергей Собянин на встре-
че с сотрудниками государ-
ственных библиотек в Му-
зее Пушкина. 

По словам столично-
го градоначальника, всего 
будет около 35 таких объек-
тов. В 2018 году закончится 
модернизация 10 библио-
тек, затем каждый год пла-
нируют ремонтировать по 
40-50 зданий. 

Власти предполагают, 
что вместе с модерниза-
цией продолжит меняться 
и отношение москвичей к 
библио текам как к совре-
менным мультифункцио-
нальным площадкам. Не-
маловажно, что библиоте-
ки перешли на более удоб-
ный режим работы:  до 22.00 
открыты взрослые читаль-
ни и до 21.00 детские. В ито-

ге посещаемость модерни-
зированных читален уже 
выросла в среднем на 20%.

Коворкинг 
и семейная зона 
на «Братиславской»

Программа «Московские 
библиоцентры» подразуме-
вает не только ремонт поме-
щений, но и преобразова-
ние некоторых из них в со-
временные площадки с бо-
гатым книжным фондом и 
читальными залами, ком-
пьютерными классами и 
творческими мастерски-
ми, с кафе и детскими пло-
щадками.

Одним из таких медиа-
центров в Юго-Восточ-
ном округе стала библио-
тека №129 на улице Пере-
рве, 56/2. 

— Библиотека как медиа-
центр работает с 2014 года. 
Место качественно измени-
лось и внутри, и снаружи, — 
говорит заведующая Еле-
на Пеленова. — Если гово-
рить о внешнем облике, то 
пространство разделили на 
несколько удобных зон, где 
есть и изолированные залы 
коворкинга для сосредото-
ченной работы или учёбы, 
и игровая комната для ма-
лышей, и семейная зона с 
детскими книгами, а так-
же компьютерный зал, де-
монстрационный зал на 40 
человек и абонемент — ме-
сто, где можно взять кни-
ги на дом, почитать, поза-
ниматься, просто погово-
рить. Стеллажи распола-
гаются по всему периметру 
медиацентра, так что кни-
ги — везде. И читать их тоже 
можно везде где захочется. 

В медиацентре сейчас по-
стоянно проходят выставки, 
встречи с писателями, кон-
церты, а также занятия раз-
нообразных студий — теа-

тральной, робототехники, 
английского языка и других. 

— Посещаемость медиа-
центра — более 200 человек 
в день, в праздники — бо-
лее 500, — отметила Елена 
Пеленова.

Что говорят читатели 
Вячеслав Гришин с Но-

вочеркасского бульвара 
посещает медиацентр на 
«Братиславской» уже три 
года. 

— Мне нравится, что 
здесь проходят интересные 
лекции, концерты. Посто-
янно пользуюсь компью-
терным классом, так как 
дома у меня нет компью-
тера. А ещё я пишу стихи, 
и в рамках проекта «Сво-
бодный микрофон» у меня 
появилась возможность 
читать их публике, — по-
делился мужчина.

Иван Саблин раз в месяц 
ведёт в библиотеке встречи 
инициативной молодёжи 
«ПлатФорум». 

— Медиацентр стал для 
меня площадкой для объ-
единения инициатив-

ной молодёжи Москвы. 
Мы приглашаем на наши 
встречи интересных спи-
керов, обсуждаем молодёж-
ные проекты, делимся опы-
том, знакомим между собой 
единомышленников, — го-
ворит он.

Для Ирины Полянской с 
улицы Перервы библиоте-
ка стала буквально вторым 
домом и развивающей сре-
дой для её четырёхлетнего 
сына Тимура. 

— Концерты, спектакли, 
тематические праздники, 
пространство для встреч 
единомышленников и дет-
ских игр — всё это наш ме-
диацентр, — говорит она.

Новые точки роста
в ЮВАО

Ещё одна городская про-
грамма, которая позволя-
ет развивать столичные 

библиотеки, — «Точки ро-
ста». Этот проект предпола-
гает, что библио теки будут 
меняться в сторону опреде-
лённой тематики. На Юго-
Востоке уже есть две такие 
точки. Библио тека №107 в 
Нижегородском районе по-
лучила тему «Развитие со-
знания»: она ориентирова-
на на обучающие програм-
мы и профориентацию. А 
библио тека №119 в Лефор-
тове превратилась в детский 
центр дошкольной подго-
товки. На днях открылась 
новая точка роста в Капот-
не: библиотека №134 (Ка-
потня 5-й квартал, 17) ста-
ла центром экологической 
культуры и здоровья. Здесь 
будут своя эколаборатория, 
клубы эколого-творческой 
направленности и многое 
другое.

Ольга ГЕРАНЧЕВА, 
Елизавета БОРЗЕНКО

Библиотеки  превращаются 
в медиацентры Читальни в спальных районах 

столицы модернизируют

В медиацентре на 
«Братиславской»

Библиотека №134 
в Капотне стала центром 
экологической 
культуры и здоровья

В столице 
пройдёт 
фестиваль 
самоваров 

Фестиваль пройдёт 
11 и 12 июня в Москве 
на Поклонной горе. 
Организатором ме-
роприятия выступа-
ет фонд «Культура на-
ций». 12 июня состо-
ится торжественная 
часть мероприятия. Её 
откроет флешмоб, на 
котором участники и 
гости «Самоварфеста» 
вместе исполнят Гимн 
России. 

— Мы приглашаем 
всех прийти посмо-
треть, насколько богата 
наша страна, насколь-
ко она радушна, по-
знакомиться с людьми 
разных культур, тра-
диций и интересов. И 
конечно, выпить чаш-
ку ароматного чая из 
самовара, — отметил 
Виталий Сучков, руко-
водитель Департамента 
национальной полити-
ки и межрегиональных 
связей г. Москвы.

С 10.00 до 22.00 будут 
работать более 10 тема-
тических площадок. В 
ресторанных двориках 

будет не только русская 
кухня, но и блюда дру-
гих национальных ку-
хонь, приготовленные 
по уникальным рецеп-
там. Например, русские 
блины, уйгурские ман-
ты, молдавские верту-
ты, удмуртские пере-
печи, грузинские хин-
кали, узбекский плов, 
мясо по-карски и дру-
гие разносолы.

Ирина ЛАПОВОК
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подробности

Г
ород предо-
ставит области 
средства для 
развития ин-
фраструктуры 

— это предусмотрено со-
глашением, которое под-
писали мэр Москвы 
Сергей Собянин и губер-
натор Московской об-
ласти Андрей Воробьёв. 
Одно из ключевых на-
правлений сотрудниче-
ства — транспорт.

Дачники подскажут, 
что делать

15 мая Сергей Собянин 
и Андрей Воробьёв посе-
тили СНТ «Северянин» в 
Сергиево-Посадском рай-
оне Московской области. 
Выяснилось: проблемы 
товарищества — общие 
для многих СНТ.

— Мы сейчас добира-
лись по дороге, по ко-
торой невозможно про-
ехать. Нужно отремон-

тировать её, организо-
вать между станцией и 
СНТ автобусное сообще-
ние, чтобы можно было 
добираться на автобусе, 
а не пешком 2 километра 
идти, — заметил мэр.

Результатом встречи в 
«Северянине» стало со-

глашение меж ду Мо-
сквой и областью по раз-
витию инфраструктуры 
подмосковных СНТ. Не 
все пробле мы связаны 
с транспортом, другие 
пункты предусматрива-
ют благоустройство тер-
риторий, создание дет-
ских площадок, орга-
низацию вывоза мусо-

ра, создание условий для 
торговли и т.д.

— Мы договорились в 
каждом крупном СНТ 
провести обследование 
вместе с жителями, опре-
делить план работ, что 
нужно конкретно сде-
лать. В течение несколь-

ких лет, с каждым годом 
наращивая эту програм-
му, основные проблемы 
надеемся решить, — по-
обещал Сергей Собянин.

Кстати, опыт помощи 
подмосковным СНТ у 
Москвы уже есть: с 2010 
года в них за счёт бюдже-
та города создано более 80 
объектов инфраструкту-

ры: 87,4 км дорог, 77,8 км 
линий электропередачи, 
20 детских площадок и 
т.д. В основном помощь 
оказывалась СНТ, уч-
реждённым московски-
ми властями как в совет-
ское время, так и позже. 
Теперь на проблему ре-
шили взглянуть шире, 
включив в этот круг все 
крупные товарищества 
Московской области.

Программу начнут ре-
ализовывать уже в этом 
году.

И на электричке, 
и на автобусе

В 2018-2020 годах вла-
сти города выделят 3,3 
млрд рублей на развитие 
дорог, ведущих к подмо-
сковным СНТ, — это ре-
шение утверждено недав-
но мэром Сергеем Собя-
ниным на заседании сто-
личного правительства.

Город и область соста-

вят совместный план ре-
ализации этой програм-
мы, учтя несколько кри-
териев улучшения транс-
портного обслуживания 
дачников. Во-первых, по-
стараются увеличить до-
ступность для них желез-
ных дорог, построив или 
обновив подъездные пути 
от станций к посёлкам.

Во-вторых, не все суще-
ствующие дороги подходят 
для регулярного движения 
автобусов: они просто не от-
вечают нормативам по ка-
честву, ширине, наличию 
средств организации дви-
жения. Некоторые из них 
усовершенствуют, а это 
даст возможность расши-
рить в области автобусную 
сеть. Кстати, уже с 25 мая 
на сотне маршрутов Под-
московья, которыми поль-
зуются дачники, было уве-
личено количество автобу-
сов, и в часы пик интервалы 
сократились вдвое.

Василий ИВАНОВ

С 25 мая на сотне 
маршрутов Подмосковья 
было увеличено 
количество автобусов

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл движение 
по Боровскому шоссе по-
сле окончания строитель-
ства станции метро «Но-
вопеределкино» и новый 
пешеходный переход че-
рез шоссе, соединённый 
с вестибюлем метро.

Общаясь с жителями, 
мэр сообщил, что приня-
то решение продлить ли-
нию метро до аэропорта 
Внуково.

— Вначале мы хотели 
строить линию метро до 

«Новопеределкино». По-
том посмотрели, что фор-
мируется большой район 
в Рассказовке. Мы поня-
ли, что если остановимся 
на «Новопеределкино», то 
все эти граждане приедут 
на своих машинах к вам. 
И решили пойти дальше 
— до «Рассказовки». Те-
перь мы понимаем, что 
до Внуково остались три 
станции. Метро обычно 
не строят до аэропортов. 
Но коль уж мы подошли 
рядышком, решили ещё 

две станции построить. 
На территории ЮВАО и 

ВАО строится Кожухов-
ская линия метро. 

На участке длиной бо-
лее 15 км расположатся 
восемь станций: «Нижего-
родская», «Стахановская», 
«Окская», «Юго-Восточ-
ная», «Косино», «Улица 
Дмитриевского», «Лухма-
новская» и «Некрасовка».

Две из них станут пе-
ресадочными: с «Ниже-
городской» можно будет 
перейти на одноимённую 

станцию Большой кольце-
вой линии, а с «Косино» — 
на станцию «Лермонтов-
ский проспект». «Розо-
вая» ветка соединит семь 
районов города и поможет 
разгрузить действующую 
Таганско-Краснопреснен-
скую линию. 

Линию будут вводить 
поэтапно. Строитель-
ство участка от станции 
«Некрасовка» до станции 
«Косино» планируется за-
вершить в 2018 году. 

Игорь СМИРНОВ 

Боровское шоссе

В 2018-2020 годах власти города выделят 3,3 миллиарда рублей 
на развитие дорог, ведущих к подмосковным СНТ

Движение по Боровскому шоссе восстановлено 
после завершения строительства метро

Дачники 
предложение 
мэра 
поддерживают

Елена Асауляк из дома 3 
на улице Зеленодольской ез-
дит по выходным на дачу кру-
глый год. 

— Дача находится на Но-
ворязанском шоссе. Съезд 
с шоссе к нашему дачному 
посёлку разбитый. Осенью 
в дожди и весной, когда тает 
снег, по нему на машине про-
ехать невозможно. Мы с му-
жем не раз там застревали. 
Если съезд отремонтируют, 
дачники из нашего посёлка 
будут очень рады. А то осе-
нью, когда надо урожай соби-
рать, многие до посёлка про-
сто не могут добраться, — го-
ворит Елена.

Ирина Булатова из дома 
9, корп. 1, на 4-й Новокузь-
минской улице на пенсии. 
На дачу, которая находится 
на Егорьевском шоссе, ез-
дит часто.

— У меня машины нет, и я с 
соседями по дому до дачи до-
бираюсь. Дорога у нас в посёл-
ке грунтовая. Её бы хорошо 
заасфальтировать. Надеюсь, 
что если мэр Москвы Сергей 
Собянин решил заняться дач-
ными посёлками, то дорогу 
нам сделают, — рассказыва-
ет Ирина. — А ещё я слыша-
ла, что в дачные посёлки будут 
газ проводить. Это очень хоро-
шо. Сейчас мы еду готовим на 
привозном газе. Это неудоб-
но и — самое главное — не-
безопасно!

Роман НЕКРАСОВ

Дорога на дачу станет короче 
Москва поможет области улучшить подъезды к СНТ

мнения  >>
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медицина

Н
а минувшей 
неделе про-
шёл пресс-
тур «Новые 
возможно-

сти Морозовской детской 
больницы», в ходе кото-
рого журналистам про-
демонстрировали уни-
кальное оборудование и 
современные методы ле-
чения.

Морозовская больница 
сегодня является круп-
нейшим в России кругло-
суточным стационаром. В 
октябре прошлого года в 
больнице открылся новый 
лечебный корпус на 500 
коек общей площадью 72 
тысячи кв. метров. 1 июня 
корпус посетили и пооб-
щались с его пациентами 
президент страны Влади-
мир Путин и мэр столицы 
Сергей Собянин. 

Об уникальном ком-
пьютерном томографе, 
размещённом в корпусе, 
рассказал журналистам 
зав. отделением экстрен-
ной неотложной лучевой 
диагностики Александр 
Горбунов.

— Отличие этой моде-
ли от менее современных в 

том, что процесс проходит 
быстрее и меньше доза об-
лучения, — сказал врач. — 
Раньше нужно было рас-
печатать плёнку и прине-
сти её врачу. Сейчас это 
изображение поступает 

сюда, на компьютер рент-
генолога, сразу по сети.

А лександр Горбунов 
рассказал о любопытном 
случае: 

— Буквально на днях с 
так называемой декстро-
кардией у ребёнка обна-
ружено неправильное по-
ложение сердца, с правой 

стороны, и недоразвитие 
лёгкого. Ему меньше года. 
И вот в недоразвитом лёг-
ком обнаружена пневмо-
ния. Малышу провели 
диагностику и, следова-
тельно, он сразу получил 

лечение с установленным 
диагнозом.

В Морозовской больни-
це также заработал един-
ственный в стране Центр 
детского инсульта. Он ос-
нащён супермощным, 
круглосуточно работаю-
щим МРТ. 

В новом корпусе разме-
щены также Центр орфан-
ных заболеваний, который 
создан для диагностики и 
лечения детей с редкими 
болезнями различного ха-
рактера, и отделение онко-
логии и гематологии. 

Помощь больным ока-
зывает круглосуточная 
бригада в составе 16 дет-
ских врачей-специали-
стов, и можно пройти са-
мый широкий спектр об-
следований — от анализа 
крови до КТ и МРТ.

Ольга ФЁДОРОВА

Выхино-Жулебино
ГБОУ «Школа №1363». Ря-

занский просп., 82, корп. 4. 
Тема: «О досуговой, социаль-
но-воспитательной, физкуль-
турно-оздоровительной рабо-
те с населением в летний пе-
риод».

Капотня
Управа района Капотня 

(конференц-зал). Капотня, 
2-й квартал, 7. Тема: «О рабо-
те районной комиссии по де-
лам несовершеннолетних и за-
щите их прав».

Кузьминки 
ГБОУ г. Москвы «Школа 

на Юго-Востоке им. марша-
ла В.И.Чуйкова». Ул. Зелено-
дольская, 32, корп. 7. Темы: 
«О выполнении программы 
комплексного благоустрой-
ства территории»; «О пресе-
чении несанкционированной 
торговли на территории рай-
она»; «О проведении работ по 
озеленению территории райо-
на и содержанию зелёных на-
саждений». 

Лефортово
Управа района Лефортово. 

Пр. Завода «Серп и Молот», 
10, 6-й этаж. Темы: «О работе 
по снижению задолженности 
за жилищно-коммунальные 
услуги»; «О досуговой, соци-
ально-воспитательной, физ-
культурно-оздоровительной 
работе с населением в лет-
ний период».

Люблино
ГБОУ г. Москвы «Шко-

ла №460 им. дважды Ге-
роев Советского Со-
юза А.А.Головачёва и 
С.Ф.Шутова». Ул. Белоречен-
ская, 11. Тема: «О пресечении 
несанкционированной торгов-
ли на территории района».

Марьино 
ГБУ «ТЦСО «Марьино». Ул. 

Люблинская, 159. Тема: «О ра-
боте районной комиссии по де-
лам несовершеннолетних и за-
щите их прав». 

Некрасовка 
ГБОУ «Школа №2089». Ул. 

1-я Вольская, 9, стр. 3. Тема: 
«О досуговой, социально-вос-
питательной, физкультурно-
оздоровительной работе с на-
селением в летний период».

Нижегородский 
ГБОУ ДО «Дворец творче-

ства детей и молодёжи им. 
А.П.Гайдара». 2-й Карачаров-
ский пр., 1. Темы: «О пресе-
чении несанкционированной 
торговли на территории рай-
она»; «О состоянии и работе 
предприятий потребительско-
го рынка и услуг на террито-
рии района».

Печатники
Управа района Печатники. 

Ул. Шоссейная, 86. Темы: «О 
досуговой, социально-воспи-
тательной, физкультурно-оз-
доровительной работе с насе-
лением в летний период»; «Об 
организации летнего отдыха 
детей и подростков района».

Рязанский
Зал заседаний управы. 

Ул. 1-я Новокузьминская, 10, 
комн. 206. Темы: «О досуго-
вой, социально-воспитатель-
ной, физкультурно-оздорови-
тельной работе с населением 
в летний период»; «О пресече-
нии несанкционированной тор-
говли на территории района».

Текстильщики 
Библиотека №113 ЦБС 

ЮВАО. Ул. Саратовская, 1, 
корп. 2. Тема: «О ходе прове-
дения работ по выявлению не-
декларируемых фактов сдачи 
в аренду жилых помещений».

Южнопортовый
Управа Южнопортово-

го района (актовый зал). 
Ул. Трофимова, 27, корп. 1. 
Темы: «О проведении работ 
по озеленению территории 
района и содержанию зелё-
ных насаждений»; «О работе 
районной комиссии по делам 
несовершеннолетних и защи-
те их прав». 

официально        >>
Встречи глав управ районов 
ЮВАО с жителями 
пройдут 20 июня в 19.00

1 июня в столице открылся 
купальный сезон. Специаль-
ные комиссии проверили в мае 
118 зон отдыха. Все они готовы 
к летней эксплуатации. 

— За прошедшую неделю 
мы выявили 79 нарушений в 
части текущего благоустрой-
ства на 52 объектах. В основ-
ном они касались санитарного 
содержания: несвоевременной 
уборки мусора, повреждения 
газонов и малых архитектур-
ных форм. Ещё на 18 объек-
тах нашли выжженный газон 
и мусор в несанкционирован-
ных пикниковых точках, — со-
общил на пресс-конференции 
начальник Объединения адми-
нистративно-технических ин-

спекций г. Москвы Дмитрий 
Семёнов.

В этом году в Москве опреде-
лено 12 зон отдыха с купанием. 
В ЮВАО таких зон нет. 

В городе устроили 47 зон от-
дыха без купания. В ЮВАО — 
возле Шибаевского пруда, Верх-
него и Нижнего Люблинских 
прудов, Верхнего и Нижнего 
Кузьминских прудов, а также 
на территории дворцово-пар-
кового ансамбля «Лефортово». 

В столице организовано 66 
мест для массового отдыха у 
воды. В ЮВАО — на берегу Мо-
сквы-реки возле 4-го и 5-го 
кварталов Капотни и у парка 
850-летия Москвы. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Новые возможности 
Морозовской больницы 

В новом корпусе работает 
единственный в стране 
Центр детского инсульта

В Москве открыты 118 зон отдыха 

Родитель сможет сопровождать 
ребёнка на операцию 
и быть рядом после неё

В этом году в Москве 12 зон 
отдыха с купанием
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В детской клинике работает уникальное оборудование
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новые технологии

Б
еспилотные 
летательные 
аппараты из 
научной фан-
тастики ста-

ли частью нашей жизни, 
превратившись в помощ-
ников и исполнителей. 
Во многом этому способ-
ствовали компании — 
резиденты технополиса 
«Москва», который нахо-
дится в Печатниках.

Охранники 
и пугало для чаек

Летающий дрон плав-
но облетает территорию 
технополиса «Москва» на 
Волгоградском проспекте. 
Цветная камера с 30-крат-
ным зумом приближает 
землю, становятся видны 
номера на машинах. Это 
дрон-охранник. 

Другой беспилотник 
отпугивает чаек, которые 
слетаются на крышу тех-
нополиса и мешают рабо-
те сложной аппаратуры. 
Дрон-автомат сам подни-
мается в воздух, облета-
ет местность по заданной 
траектории и возвращается 
на базу для подзарядки. И 
всё это без участия пилота.

Этих дронов сделала 
компания «М-Индастриз» 
— резидент технополиса 
«Москва». 

Также в технополисе 
базируется вторая компа-
ния-поставщик дронов — 
«Коптер-Экпресс», кото-
рая выпускает массовые 
беспилотники и образо-
вательные летательные 
конструкторы. 

Сбросят утопающему 
спасательный жилет

Сегодня дроны больше 
всего востребованы спаса-
телями, пожарными, во-
енными. А вот частным 
дронам в небе Москвы 

не разгуляться: во мно-
гих местах действует за-
прет на полёты и штраф 
за нарушение воздушного 
пространства для частно-
го лица — 3-5 тыс. рублей.

Московское МЧС по-
ставило дронов на служ-
бу в тестовом режиме ещё 
в позапрошлом году. В 
этом году беспилотники 
уже официально приня-
ты на работу — патрули-
ровать некоторые пляж-
ные зоны отдыха. Дроны 
могут доставить спаса-
тельный жилет тонуще-
му человеку. 

Ищут людей, 
предупреждают 
пожары

Дроны резидентов тех-
нополиса вместе с поиско-
вым отрядом «Лиза Алерт» 
ищут пропавших людей. 
Вернее, ищут — это пока 
громко сказано: ветки де-
ревьев заслоняют обзор. 
Но наши резиденты так 
договорились с одним из 
сотовых операторов: наши 
дроны мониторят сотовые 
вышки на предмет непо-
ладок, а по пути делают 
для поискового отряда 

снимки лесных участков.
Кроме того, беспилот-

ники с тепловизорами на-
ходят в Москве и в Новой 
Москве очаги лесного по-
жара, незаконные свалки, 
патрулируют места зим-
ней рыбалки, чтобы ры-
баки не заходили далеко 
и не остались на льдине.

Посылка в клюве
Кроме дронов-спасате-

лей, популярностью поль-
зуются дроны-грузчи-

ки. Разработка компании 
«Коптер Экспресс» — дрон 
«Пеликан» может нести в 
«клювике» груз весом 3 кг 
на 30 км! 

— К 2025 году большая 
часть мелких посылок 
будет доставляться кли-
ентам по воздуху, это де-
шевле и быстрее обычной 
доставки, — пророчеству-
ет Олег Понфиленок.

Компания Олега первой 
в стране доставила по воз-
духу пиццу клиенту. 

Беспилотники уже те-

стирует «Почта России».
Правда, до Запада нам 

пока далеко: там дроны 
вовсю доставляют посыл-
ки, мороженое отдыхаю-
щим в отдалённые уголки 
пляжа, тянут лыжников и 
сноубордистов в гору, ис-
пользуются в киноинду-
стрии. 

Стрельба в воздухе
Необычное применение 

беспилотникам нашёл ре-
зидент технополиса ком-
пания «М-Индастриз», 
сделав дрона-спортсмена. 
Его дрон-биатлон быстро 
летает (до 65 км/ч), метко 
стреляет из лазерной пуш-
ки, искусно маневрирует. 
Оказывается, в Дубае ре-
гулярно проходят миро-
вые соревнования устрой-
ства дрон-биатлон.

Дрон-биатлон создан 
не только для развлече-
ния: Министерство обо-
роны рассматривает его 
для нужд армии.

В последней разработке 
компании — дрон-пуля, 
он летит со скоростью 320 
км/ч! Готовят его для одной 
спортивной федерации, ко-
торая занимается королев-
скими гонками «Форму-
лы-1». Только вместо боли-
дов на трассы «Формулы-1» 
в Монако и в Сочи вылетят 
дроны. Они будут не только 
соревноваться друг с дру-
гом, но и снимать всё про-
исходящее и тут же «разда-
вать» картинку. 

Мария ГУСЕВА

Спасают людей, доставляют 
посылки, охраняют территорию
В технополисе «Москва» делают уникальные беспилотники

Вместо болидов 
на трассы «Формулы-1» 
вылетят дроны-пули

Жители Капотни ознакомились с модернизацией МНПЗ
Свои двери для жителей 

Капотни, муниципальных 
депутатов и членов район-
ной Молодёжной палаты 
открыл Московский не-
фтеперерабатывающий 
завод. 

Экскурсия начинается 
возле уличного информа-

ционного табло «Экоин-
формера». Здесь жителей 
знакомят с принципами 
работы автоматизирован-
ной системы мониторинга 
воздуха. На экран в кругло-
суточном режиме трансли-
руют информацию о состо-
янии атмосферного возду-

ха. Москвичам объясняют, 
как проводят необходимые 
замеры: пробы воздуха от-
бирают ежедневно на тер-
ритории завода и в преде-
лах санитарно-защитной 
зоны. 

— На заводе стало очень 
чисто, — делится своими 

впечатлениями от экскур-
сии жительница Капотни 
Тамара Круглова. — Мо-
дернизация завода при-
несла жителям только хо-
рошее. Завод стал чище, а 
атмо сфера — лучше.

Также в рамках дня от-
крытых дверей гости свои-
ми глазами увидели резуль-
таты комплексной модер-
низации завода, которую с 
2011 года проводит компа-
ния «Газпром нефть», и по-
знакомились с передовыми 
природоохранными техно-
логиями, используемыми 
на предприятии. Среди них 
— современные биологиче-
ские очистные сооружения 
«Биосфера», которые по-
зволяют добиться очист-
ки сточных вод до 99,9%, 
и действующие установки 
переработки нефти. Кста-
ти, строительство комби-

нированной установки пе-
реработки нефти «Евро+» 
завершается в этом году. 
Это позволит заводу пре-
тендовать на роль лидера 
в вопросе энергоэффек-
тивности и экологичности 
производства.

— Эмоции только по-
ложительные, — говорит 
член Молодёжной пала-
ты района Капотня Артём 
Фёдоров. — Очень важно, 
чтобы жители знали рабо-
ту завода изнутри. Меня 
впечатлили установки, где 
используются новые тех-
нологии. Находясь среди 
них, понимаешь, что это 
безопасно.

И правда, эксперты от-
мечают, что в результате 
мероприятий по модерни-
зации предприятия завод 
уже снизил воздействие 
производства на окружа-

ющую среду на 50%. Эти 
показатели уменьшатся 
ещё вдвое в рамках вто-
рого этапа модернизации, 
который планируется за-
вершить к 2020 году.

— Информационная 
прозрачность — это важ-
ная составляющая рабо-
ты Московского нефте-
перерабатывающего заво-
да, — говорит начальник 
управления промышлен-
ной безопасности и эколо-
гии МНПЗ Юрий Ерохин. 
— Мы регулярно принима-
ем экскурсии жителей го-
рода, приглашаем руково-
дителей и экспертов веду-
щих экологических орга-
низаций. Такие встречи 
помогают наглядно пред-
ставить те масштабные пе-
ремены, которые происхо-
дят на заводе. 

Наталья ГОНЧАРОВА 
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В моём доме 
периодически 
из горячего 

крана течёт холодная 
вода, а счётчик её счи-
тает как горячую. Как 
добиться перерасчёта?

Владимир Тимофеевич,
ул. Зеленодольская, 14, 

корп. 2

— Мы проверили во-
допроводный стояк в 
этом доме, — сообщили 
в ГБУ «Жилищник Ря-
занского района». — Вы-
яснилось, что перебои с 
горячей водой были свя-
заны с нарушением тем-
пературно-гидравличе-
ского режима системы 
горячего водоснабже-
ния. Работу стояка от-
регулировали, темпера-
тура горячей воды соот-
ветствует нормативной 
— около плюс 60 граду-
сов. Жителю произведён 
перерасчёт за услугу го-
рячего водоснабжения в 
связи с тем, что темпе-

ратура горячей воды не 
соответствовала норма-
тивным параметрам. Пе-
рерасчёт будет отражён 
в платёжном документе 
за июнь.

В подобных ситуациях 
необходимо позвонить в 
диспетчерскую служ-
бу и сообщить, что тем-
пература горячей воды 
ниже обычной. Если та-
кие случаи повторяются, 
нужно заказать комисси-
онное обследование с за-
мером температуры го-
рячей воды и с составле-
нием соответствующего 
акта. После этого будет 
решаться вопрос о пере-
расчёте за оказание ком-
мунальной услуги ненад-
лежащего качества.

Марина НИГМАТУЛИНА

ГБУ «Жилищник 
Рязанского района»: 
ул. 1-я Новокузьминская, 10, 
тел./факс (495) 378-0802.
Единый диспетчерский 
центр ЖКХ: 
(495) 539-5353

Если такие 
случаи 
повторяются, 
понадобится 
комиссионное 
обследование

Когда благо-
устроят освобо-
дившуюся от пала-

ток территорию у метро 
«Выхино» и что там будет?

Ирина Ивановна, 
Рязанский просп., 70, корп. 1

— Территория у станции 
метро «Выхино» войдёт в од-
ноимённый транспортно-пе-
ресадочный узел. В настоя-
щее время разрабатывается 
его проект, поэтому пока на-
звать точные сроки сложно. 
Как только проект будет го-
тов, его вынесут на пуб личные 
слушания, в которых смогут 
принять участие все желаю-
щие — жители и заинтересо-
ванные организации. Жите-
ли смогут внести свои пред-
ложения, оставить замечания, 
— сообщили в управе района 
Выхино-Жулебино.

Обычно в рамках ТПУ обу-
страивают остановки для об-
щественного транспорта, 
такси, парковочные места и 
паркинги, в том числе мно-
гоуровневые. Строятся тор-
говые площади. Cреди перво-
очередных мер — устройство 
навесов у платформы Выхи-
но, для того чтобы пассажиры 
с большим комфортом могли 
пересаживаться на автобусы.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Выхино-
Жулебино: Рязанский просп., 64, 
корп. 2, тел. (495) 376-4686

Что будет на месте 
снесённых палаток 
у метро «Выхино»?
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Как в доме на Зеленодольской 
добиться перерасчёта 
за негорячую воду?
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 В доме действует ТСЖ. 
Жительница рассказала, 
что на общем собрании 
было принято решение 
перейти на самоуправ-
ление. 

— Наше ТСЖ обслу-
живает дом самостоя-
тельно, заключены до-
говоры с поставщиками 
воды и тепла. Мы пода-
ли в суд на бывшую УК, 
рассмотрение тянется 
уже несколько месяцев.

Отказ по заявлению 
В ГКУ «Инженер-

ная служба района Ма-
рьино» рассказали, что 
случай с ТСЖ на Но-
вочеркасском бульва-
ре в ЮВАО не единич-
ный. Похожая карти-
на с ТСЖ на ул. Голова-
нова, 11 и 19, а также на 
Батайском пр., 37: техни-
ческая документация по 
этим адресам тоже не пе-
редана собственникам. 

Это похоже на развод. 
Любовь и желание жить 
вместе давно прошли, а 
один из супругов никак 
не хочет давать свободу 
второму. В меру своих 
возможностей жителям 
помогает администра-
ция района.

— Ситуация с ТСЖ на 
Новочеркасском дей-
ствительно сложная, но 
сейчас всё выравнива-
ется, — говорит юрист 
ГКУ «ИС района Ма-
рьино» Тамара Мальса-
гова. — С мая 2018 года 
вступили в силу измене-
ния в законодательстве, 
согласно которым для 
исключения компании 
из реестра лицензий го-
рода Москвы достаточ-
но заявления предсе-
дателя ТСЖ или совета 
дома. Раньше для этого 
требовалось заявление 
самой компании, есте-
ственно, большинство 

УК писать такие заяв-
ления не хотели.

Кроме того, с 1 июня 
2018 года МФЦ переста-
ёт рассчитывать начис-
ления и коммунальные 
платежи для адреса: Но-
вочеркасский бул., 29. 
Теперь все платежи бу-
дут формироваться не-
посредственно самим 

ТСЖ, находящимся на 
самоуправлении. 

Три дня на возврат 
документации 

Техническую доку-
ментацию УК «Город-
ская» должна была пере-
дать в течение трёх дней 
после принятия реше-

ния об отказе от её ус-
луг. За отказ установлен 
штраф в размере до 200 
тыс. рублей. При нали-
чии решения суда о не-
обходимости отдать тех-
ническую документа-
цию к делу подключат-
ся судебные приставы. 

В ГКУ «ИС района Ма-
рьино» порекомендова-
ли: если техническая до-
кументация нужна сроч-
но, ТСЖ может заказать 
восстановление доку-
ментов за свой счёт — че-
рез архивы, а потом взы-
скать эти расходы с УК. 

Марина МАКЕЕВА 

Как жителям дома в Марьине 
отказаться от управляющей 
компании? В нашем подъез-

де частично ра-
зобрали помеще-

ние для консьержа. По 
какой причине его убрали 
и когда закончат работу?

Валентина Алексеевна, 
Ставропольская ул., 56, 

корп. 2, под. 4

Дом 56, корп. 2, на Став-
ропольской улице  — типо-
вая девятиэтажка 1975 года 
постройки. На 1-м эта-
же холла практически нет 
— сразу лифт. Несколько 
лет назад, когда было ре-
шено обустроить комнату 
для консьержа, для это-
го отгородили уголок под 
лестницей.

— Помещение консьер-
жа давно не использовалось 
по назначению, пустовало, 

кроме того, оно не преду-
смотрено проектом дома, 
поэтому его разобрали, — 
сообщил заместитель руко-
водителя ГБУ «Жилищник 
района  Люблино» Влади-
мир Чернышёв. — После де-
монтажа уже выполнен кос-
метический ремонт, сейчас в 
подъезде чистота и порядок.

Он уточнил, что в рам-
ках ремонтных работ за-
шпаклевали и покрасили 
стены, с полов убрали ков-
ролин и лаги. А кроме того, 
сделали и установили пери-
ла на лестничном пролёте.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Люблино»: ул. Кубанская, 27, 
тел. (495) 350-0145. 
Эл. почта
L_dez@inbox.ru

Почему разобрали 
комнату для консьержа 
на Ставропольской?

Сейчас в подъезде 
чистота и порядок
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Дом 29 на Новочеркасском 
бульваре

На общем собрании ТСЖ 
приняло решение перейти 
на самоуправление

Полтора года назад наш дом отказался от 
услуг частной управляющей компании «Го-
родская»: у нас возникало очень много пре-

тензий к её работе. Но до сих пор бывшая УК не хо-
чет уходить: не убирает свои реквизиты с порталов 
ЖКХ, не отдаёт техническую документацию, вы-
ставляет счета за ЖКУ.

Анна, Новочеркасский бул., 29
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ: 
(495)681-3645
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безопасность
На Братиславской 
пострадал 
скейтбордист

Вечером 4 июня 35-лет-
ний мужчина решил пересечь 
Братиславскую улицу по не-
регулируемой «зебре» напро-
тив дома 16, корп. 1, не сходя 
со скейтборда. Его сбил авто-
мобиль «Рено», ехавший со 
стороны улицы Перервы в на-
правлении Новомарьинской 
улицы. Скорая помощь увез-
ла скейтбордиста в травм-
пункт с многочисленными 
ушибами и ссадинами.

Очевидцы, 
откликнитесь!

5 июня примерно в 19.20 на 
улице Юных Ленинцев произо-
шло ДТП. Неизвестный води-
тель, управляя автомобилем 
«Киа Рио», сбил 63-летнюю 
женщину, которая переходи-
ла дорогу по нерегулируемо-
му пешеходному переходу у 
дома 71, корп. 1. Пострадав-
шую доставили в больницу с 
ушибами. Водитель с места 
происшествия скрылся. 

Если вы стали очевидцем 
этого наезда или обладаете 
информацией о местонахож-
дении участвовавшего в нём 
автомобиля или его водите-
ля, просим вас обратиться 
в дежурную часть ОБ ДПС 
ГИБДД УВД ЮВАО по тел. 
(499) 658-3613.

На Волгоградке 
загорелся «Рено»

6 июня в половине тре-
тьего ночи 27-летний води-
тель автомобиля «Рено Ло-
ган» ехал по Волгоградско-
му проспекту и недалеко от 
дома 40, перестраиваясь из 
второго ряда в крайний пра-
вый, он совершил столкнове-
ние с попутным самосвалом 
марки КамАЗ. После этого 
«Рено» загорелся. В резуль-
тате его водитель получил не 
только ушибы ног и ссадины 
на спине, но и ожог поясницы. 
Скорая доставила мужчину в 
больницу.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД по ЮВАО
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Маленькая коробочка за 12 тысяч
Жителей округа атаковали «сотрудники газовых служб», 
которые торгуют дорогим оборудованием

З
а последний ме-
сяц в «Мосгаз» 
позвонили де-
сятки людей, 
рассказываю-

щих про странных про-
давцов, которые ходят по 
подъездам, представля-
ясь сотрудниками газо-
вых служб. Наш округ не 
стал исключением.

«Положите 
на тумбочку — 
и всё будет хорошо»

Жительнице района 
Люблино позвонила зна-
комая пенсионерка. Рас-
сказала, что только что 
приобрела сигнализатор 
утечки газа. «К тебе тоже 
придут, жди!» — преду-
предила она. Так и слу-
чилось. На следующий 
день в дверь позвонил па-
рень в тёмно-синей форме 
(именно так одеваются со-
трудники «Мосгаза»). Он 
сообщил, что проводит 
проверку газовых плит. И 
тут же завёл разговор про 
возможные утечки газа в 
многоквартирных домах. 

— А знаете, как можно 
себя обезопасить? Сигна-
лизатором утечки газа! — 
завершил он свой рассказ. 
И достал из сумки коро-
бочку. 

— Коробочк у надо 
класть на тумбочку или на 
холодильник и включать в 
розетку. Если она загорит-
ся — это предупреждение 
об опасности.

Прибор стоил 12 тыс. 
рублей. Женщина отка-
залась. 

Куда крепить 
аппарат

В «Мосгазе» сообщили, 
что к их службе продав-
цы сигнализаторов отно-
шения не имеют.

— Такие приборы дей-
ствительно существуют, 
— пояснила начальник 
управления эксплуата-
ции внутридомового га-

зового оборудования АО 
«Мосгаз» Татьяна Киселё-
ва. — Но использовать их 
так, как предлагается так 
называемыми сотрудни-
ками газовых служб, ко-
торые ходят по домам, — 
бессмысленно. Газ легче 
воздуха, и при утечке он 
поднимается к потолку. 
Сигнализатор, который 
лежит на тумбочке, на это 

не прореагирует. Такой 
аппарат должен крепить-
ся к потолку. 

Татьяна Киселёва рас-
сказала, что у «Мосгаза» 
есть своя аварийная служ-

ба, и если во время про-
верки что-то пойдёт не 
так, мастер сразу же свя-
жется с представителями 
этой службы. У тех, кто 
ходит по квартирам, про-
давая приборы и предла-
гая бесплатно осматри-
вать оборудование, такой 
службы нет.

Куда звонить 
для проверки?

— При малейших сомне-
ниях любой москвич по 
телефону управляющей 
компании или по номе-
ру  104 может проверить, 
кто к нему пришёл — га-
зовщик или мошенник, — 
говорит Татьяна Киселё-
ва. — А главное — помни-
те, что сотрудники «Мос-
газа» ничего никому не 
продают! За 35 лет, что я 
тут работаю, не было по-
добных случаев, это за-
прещено. Будьте осторож-
ны и не доверяйте провер-
ку вашего оборудования 
непонятным фирмам. Вы 
всегда можете вызвать спе-
циалиста «Мосгаза».

Елена ХАРО

В «Мосгазе» сообщили, 
что к их службе продавцы 
отношения не имеют

 Каждый из сотрудников АО 
«Мосгаз» имеет удостовере-
ние работника предприятия с 
фотографией.

  Сотрудники газовой служ-
бы одеты в спецодежду тём-
но-синего цвета со световоз-
вращающими полосками и с 
оранжевой кокеткой с симво-
ликой «Мосгаза».

  Сотрудники эксплуатаци-
онных управлений «Мосга-
за» всегда заблаговременно 
предупреж дают управляющие 
компании о времени проведе-
ния техобслуживания внутри-
домовых газопроводов в каж-
дом жилом доме. А управля-
ющие компании вывешивают 
объявления на подъездах.

Как отличить сотрудника «Мосгаза»?
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Дев я т и ле т н и й 
Гордей Ко-
лесов из Тек-
с т и л ь щ и к о в 
стал серебря-

ным призёром командно-
го чемпионата России по 
шахматам. Кроме того, он 
говорит на пяти языках, 
ведёт вместе с папой про-
грамму «Открытие Ки-
тая» на Первом канале и 

уже успел стал победите-
лем «Шоу талантов» на ки-
тайском телевидении. Отец 
мальчика Евгений Колесов 
поделился секретами воспи-
тания успешного ребёнка. 

Китайский 
раньше русского

В семье Колесовых пя-
теро детей, Гордей — стар-
ший, а его самой младшей 
сестрёнке недавно испол-
нился годик. Дети говорят 

на иностранных языках, 
играют в теннис, занима-
ются дзюдо, самбо.

Мама ухаживает за деть-
ми и общается со школьны-
ми учителями. В хозяйстве 
ей помогает няня. Папа ра-
ботает по свободному гра-
фику: пишет сценарии, 
книги, работает над теле-
проектами, а также ездит 
с детьми на соревнования. 

— Сейчас мы живём в 
России, а раньше жили в 

Китае: мы с супругой там 
работали. У детей была 
китайская няня, поэтому 
они с младенчества слы-
шали китайский и гово-
рить на нём начали даже 
раньше, чем на русском, — 
рассказывает Евгений Ко-
лесов. — С двух с полови-
ной лет Гордей стал учить 
испанский. К нему прихо-
дил испанец, они просто 
играли, и тот без останов-
ки говорил на родном ему 
языке. Потом добавились 
английский, которому де-
тей обучает канадец, а так-
же французский, который 
преподаёт француз. 

Подъём — и за уроки
Все дети — на домашнем 

обучении, старшие учатся 
в школе экстерном. Гордей 
встаёт в 6.40, а в 7.30 начинает 
заниматься. Утром — китай-
ский и испанский плюс шах-
маты. После обеда — школь-
ная программа. Вечером — 
французский и английский. 
В перерывах — мультики, 
музыка, игры. С девяти до 
десяти вечера — свободное 
время, потом отбой. 

— Воспитание детей — 
обязанность не садика, не 
школы, а именно родите-
лей, — убеждён Евгений. 
— Но не нужно реализо-
вывать свои амбиции через 
детей! Сколько раз я видел 
на соревнованиях, в шко-
лах, в кружках  постоянные 
упрёки, ругань, насилие. 
Такого быть не должно. 
Нам с супругой не нужно 
стоять над детьми, следить 
за дисциплиной: они сами 
занимаются с интересом. 

В выходные Евгений ста-
рается быть дома. 

— Мы ходим в детские 

городки, в кино, в кафе, 
играем во дворе в футбол, 
в прятки, — рассказывает 
он. — А после обеда завали-
ваемся толпой в гостиную 
и смотрим мультики. У нас 
большущий телевизор. Лю-
бим и развивающие игры — 
«Монополию», «Мафию».

Евгений — учредитель не-
скольких компаний по оп-
товым поставкам товаров и 
оборудования из Китая. 

— Ещё до рождения де-
тей я позаботился, чтобы 
они ни в чём не нуждались 
в финансовом плане, по-
этому сейчас не так слож-
но, — говорит глава семей-
ства. — А мы с супругой ду-
маем ещё об одном ребёнке.

Телеведущий 
в девять лет

В свои девять лет Гордей 
стал соведущим телепере-
дачи «Открытие Китая» на 
Первом канале.

— Пару лет назад мне по-
звонили с Первого канала 
и предложили вести про-
грамму о Китае, — расска-
зывает папа. — На тот мо-
мент я жил в Поднебесной 
почти 20 лет. Я встретился 
с Константином Эрнстом, 
и за беседой он предложил 
взять в соведущие Гордея. 
К тому времени Гордей был 
самым популярным рус-
ским в Китае после Пути-
на. В шесть с половиной лет 
он выиграл шоу талантов на 
Центральном ТВ Китая. 
Программу с его участием 
повторяли четыре раза, её 
увидели более миллиарда 
зрителей, китайцы были в 
восторге. Кстати, в новом 
сезоне «Открытия Китая» 
у Гордея будет своя рубрика. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

родителям

Вместе с папой 
Гордей ведёт 
телепередачу 
«Открытие 
Китая»

Композитор и бард 
Виктор Дурицын уча-
ствовал в создании бо-
лее 30 художественных 
фильмов, десятка теле-
сериалов и мультфиль-
мов. А за мультфильм 
«Моя любовь» в 2008 
году был номиниро-
ван на кинопремию 

«Оскар». Когда по-
сещает вдохновение, 
Виктор пишет стихи 
и песни и выступает с 
ними. В его репертуаре 
есть песня и про район 
Марьино.
Две станции Марьины
Москвой нам подарены —
От центра к окраине

Подземка летит.
На ветке-«салатке» —
Две Марьи-загадки,
приезжим загадки
Мосметросети.

— Песня «Две Ма-
рьи» появилась, ког-
да открылась долго-
жданная станция ме-
тро «Марьина Роща», 

— рассказывает автор. 
— На какое-то вре-
мя она стала конеч-
ной, а на другой сто-
роне «салатовой» вет-
ки была конечная — 
«Марьино». Это стало 
отправной точкой к 
тексту песни. 

Юлия ВАНИНА

Оскаровский номинант написал песню 
про метро «Марьино»

Школьник 
из Текстильщиков 
знает пять языков 
и выигрывает в шахматы

Отец вундеркинда поделился 
секретами воспитания

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: 
(495) 681-3645

Гордей Колесов 
с гендиректором 
Первого канала 
Константином 
Эрнстом

Бард Виктор Дурицын
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спорт
Укрепляем 
спину, лёжа 
на животе

Как пра-
вильно укреп-
лять и растя-
гивать мыш-
цы спины, 
рассказыва-
ет инструк-
тор одного из 
фитнес-центров в Нижегород-
ском районе Виктория Бела-
нова.

— Очень полезное упраж-
нение: ложимся на живот, 
руки можно вытянуть вперёд, 
убрать за голову или, что яв-
ляется более лёгким вариан-
том, положить на поясницу. 
Голову обязательно опускаем 
вниз и смотрим в пол, чтобы 
мышцы шеи были расслабле-
ны. Не отрывая ног от пола, 
на выдохе поднимаем корпус, 
на вдохе опускаем, — гово-
рит Виктория. — То же самое 
можно делать в спортивном 
зале на наклонной скамье. 
Ложимся на живот, руки скре-
щиваем на груди, опускаемся 
вниз и поднимаемся вверх до 
условной прямой линии. 

Для растяжки мышц спины 
можно лечь на живот, приста-
вив ладони к плечам, и затем 
выпрямить руки, таз остаёт-
ся на полу — позиция напо-
минает кобру. Очень важно в 
этом положении опустить пле-
чи вниз и смотреть точно пе-
ред собой. Растягиваться бу-
дут мышцы спины и пресса. 

— Садимся на пол, ноги — 
перед собой, а руками берём-
ся за стопы. Пятки приподни-
маем от пола, спину округля-
ем, как будто проваливаем-
ся назад «круглой» спиной. 
Можно добавить диагональ-
ные наклоны в стороны, — 
поясняет тренер. — То же са-
мое можно сделать в положе-
нии стоя. Ноги расставляем 
чуть шире и слегка сгибаем 
в коленях, двумя руками об-
хватываем себя под одно ко-
лено и «круглой» спиной тя-
немся вверх, затем повторя-
ем упражнение обхватив дру-
гое  колено.

Проработать и расслабить 
мышцы спины поможет и фит-
бол.

— Ложимся спиной на мяч, 
ноги слегка согнуты, руками 
тянемся к полу вниз, пробуем 
выпрямить руки и ноги, потя-
нувшись к полу, как будто де-
лаем мостик на мяче. Все по-
звонки во время упражнения 
встают на место, — поясняет 
Виктория Беланова.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

делай тело >>

Победу одержит 
умный Пять вопросов о боксе 

тренеру из Лефортова 

Н
ередко роди-
тели прось-
бу ребён-
ка записать 
его в секцию 

бокса встречают в шты-
ки: мол, будут по голо-
ве бить, опасно… Так ли 
это? На этот и другие во-
просы ответил мастер 
спорта по боксу, чемпион 
Москвы, тренер одного 
из клубов района Лефор-
тово Александр Хван.

1 Нужны ли особые 
физические 

данные для занятий 
боксом?

Ничего особенного не 
нужно. Всё приходит со 
временем, в процессе тре-
нировок. Начинать надо 
лет с 10-12, не раньше, ког-
да сформирован костяк, 
есть мышечный корсет. 
Единственное — надо пом-
нить правило: боксёра ноги 
кормят. Боксёру приходит-
ся очень много двигаться 
на ринге, постоянно пе-
ремещаться, отскакивать, 
так что ноги должны быть 
абсолютно здоровы. При 
каких-либо поражениях 
опорно-двигательного ап-
парата о спорте высших 
достижений придётся за-
быть. Ещё надо регулярно 
проходить обследования у 
офтальмолога: случается, 
что бокс (в частности, уда-
ры по голове) провоцирует 
ослабление зрения. 

2Может ли бокс 
подорвать 

здоровье?
Любой спорт может 

быть опасным. Но вооб-
ще «ужасы бокса» многие 
преувеличивают. Нач-
нём с того, что новичка 
опытный тренер допу-
скает к спаррингам иной 

раз только через полго-
да после начала трениро-
вок, когда будущий бок-
сёр окрепнет, «накачает-
ся», освоит технику. 

Иные боксёры и после 
40 лет остаются в прекрас-
ной физической форме. 
Американец Бернард Хоп-
кинс — ему за 50 — до сих 
пор в строю. Последний 
раз стал чемпионом мира в 
49 лет. Ларри Холмс, также 
американский боксёр, 20 
раз становился чемпионом 

мира и оставил ринг в 53 
года, подтвердив свой ти-
тул. Американец Джордж 
Форман говорил: «Воз-
раст — не приговор» и в 
55 лет собирался сразить-
ся за чемпионский титул. 
Жена, правда, его отгово-
рила. После окончания 
карьеры он стал пастором. 

3Бытует мнение, 
что частые удары 

по голове могут 
плохо повлиять 
на умственные 
способности. 
Так ли это?

Нет. Среди боксёров 
есть даже шахматисты. 
Сегодня существует та-
кой вид спорта — шах-
бокс, где бой чередуется 

с шахматами. Например, 
Леннокс Льюис, британ-
ский боксёр, победивший 
Майка Тайсона, играет 
в шахматы на гроссмей-
стерском уровне. Вообще, 
при прочих равных усло-
виях (сила, выносливость 
и т.д.) в боксёрском по-
единке побеждает более 
умный и расчётливый боец. 

4В спортивной 
борьбе самбо 

есть боевой раздел. 
А есть ли 
боевой бокс?

Бокс сам по себе крайне 
эффективен как техника 
самообороны, так что спе-
циальный «боевой раздел» 
боксёру не нужен. Но бокс 
— это в первую очередь 
спорт, и в его правилах есть 

немало ограничений. На-
пример, запрещены удары 
в затылок и ниже пояса. 
Поэтому не имеет смысла 
идти в секцию, чтобы про-
сто научиться драться. 

5Сколько стоят 
занятия?

В школах Москомспор-
та занятия бесплатные, но 
только если ученик пока-
зывает хорошие результаты. 
В спортивных клубах Мо-
сквы средняя цена колеб-
лется на уровне 3-5 тысяч 
рублей в месяц. Если спорт-
смен успешно выступает за 
клуб, ему предоставляются 
скидки, а выступающие на 
соревнованиях городского 
уровня и выше могут зани-
маться бесплатно.

Алексей ТУМАНОВ

Удары 
по голове 
могут 
ослабить 
зрение 

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yan-
dex.ru
Звоните: 
(495) 681-3645
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гость номера

З
наменитый учё-
ный-зоолог, ве-
дущий телепе-
редачи «В мире 
животных», Ни-

колай Дроздов приехал в 
НИУ МЭИ на улицу Крас-
ноказарменную встре-
титься со школьниками 
— участниками финала 
Всероссийского эколо-
гического конкурса «На 
старт, экоотряд!».

Организаторы встре-
чи предложили Нико-
лаю Николаевичу сесть за 
приготовленный для него 
стол, но учёный сказал, 
что чувствует себя бодро 
и сидеть не привык. Ребя-
та и учителя задавали во-
просы, а Дроздов говорил 
об экологии, о своих при-
страстиях в спорте, вспо-
минал студенческие годы, 
многочисленные путе-
шествия — опасные и не 
очень.

Нильс Бор 
хотел разгадать 
секрет карамельки

— Николай Николае-
вич, вспомните интересные 
моменты из ваших студенче-
ских лет в МГУ.

— Когда я был студен-
том — а это было в 50-е 

годы прошлого века, — в 
МГУ приезжал великий 
датский физик-теоретик 
и общественный деятель 
Нильс Бор. Он читал нам 
лекции по квантовой фи-
зике. Но иногда Бор про-
сто общался со студента-
ми, и это было очень инте-
ресно. Он садился за стол 
вместе с тогдашним рек-
тором МГУ, знаменитым 
математиком Иваном Ге-
оргиевичем Петровским, 
они пили чай, и Бор отве-
чал на вопросы студентов. 
Помню, однажды студент 
задал ему вопрос: «Госпо-
дин Бор, вы такой вели-
кий учёный… Наверное, 
для вас не осталось тайн 
на земле?» — «Что вы, — 
ответил учёный, — столь-
ко ещё непознанного! К 
примеру, — тут он берёт 
карамельку со стола, — я 
всю жизнь гадаю: как же в 
неё повидло запихивают?» 

А ещё Нильс Бор рас-
сказал, что у него дома над 
дверями прибита подкова 
на счастье. Приходят как-
то журналисты и спраши-
вают: «Господин Бор, вы 
известный учёный. Неу-
жели верите в это глупое 
суеверие, что подкова при-
носит счастье?» — «Конеч-
но, не верю, — отвечает он. 

— Но мой большой жиз-
ненный опыт показыва-
ет, что эта штука помога-
ет даже тем, кто не верит».

В реалити-шоу 
участвовал три раза

— Вы участвовали в 
реалити-шоу «Последний 
герой». Не хотите ещё раз 
побывать в таком проекте?

— Мне там очень понра-
вилось, потому что в отли-
чие от многих постано-
вочных проектов там всё 
было по-настоящему. Из-
начально это реалити-шоу 
придумал американский 
продюсер Чарли Парсонс. 

Это был маленький, дей-
ствительно необитае-
мый остров. Там не рос-
ли ни бананы, ни кокосы 
— ничего. Жить постоян-
но на нём совершенно не-
возможно: нет почвы для 
возделывания огорода. 
Эти острова были взяты в 
аренду. Выживание стро-

илось по принципу потер-
певших кораблекрушение: 
нельзя с собой брать ни-
чего. Спички, зажигалки, 
сигареты, радиоприёмни-
ки, телефоны, фотоаппа-
раты, часы — всё запре-
щено. «Мокрая высадка», 
никого не подвозят к бе-
регу. С утра появляются 
два оператора и начина-
ют снимать участников, 
с которыми они не име-
ют права разговаривать. 
А если кто-то где-то на-
шёл сигарету или откуда-
то взял, например, кусо-
чек хлеба, второй опера-
тор обязан сообщить об 
этом. Условия очень стро-

гие. А однажды нам сказа-
ли: «Заказывайте что хо-
тите». Одна девочка ска-
зала: «Хочу торт», и торт 
принесли. Я предупреж-
дал, что у нас пустые же-
лудки и будет только хуже. 
В результате девочки не 
послушали и съели, им 
потом было очень плохо.

Я участвовал три раза в 
этом проекте. Избавил-
ся в общей сложности от 
20 килограммов лишне-
го веса.

«В Африке на нашу 
машину набросилась 
слониха»

— Какое путешествие 
было самым незабываемым в 
вашей жизни?

— Думаю, самое незабы-
ваемое путешествие, когда 
я получил от Московского 
университета направление 
целый год работать в Наци-
ональном австралийском 
университете. Я собирал 
материал для докторской 
диссертации. Поездил по 
всей стране. Написал кни-
гу об этой поездке — «По-
лёт бумеранга». 

— Вы очень часто прини-
мали участие в разных экс-
педициях. Наверняка были 
какие-то опасные ситуации. 
Как вы с ними справлялись?

— Я много ездил в на-
учно-исследовательские 
экспедиции, изучал при-
роду. Это была работа в 
качестве научного со-
трудника Московского 
университета. Телевизи-
онная передача «В мире 
животных» появилась в 

моей жизни как хобби в 
1968 году. Туда меня при-
гласил первый ведущий и 
основатель этой передачи 
выдающийся кинорежис-
сёр Александр Михайло-
вич Згуриди. Вспомина-
ется опасный случай во 
время съёмок в Африке. 
Там на нас напала слони-
ха. Мы подъехали к стаду 
слонов и остановились ря-
дом. Слонёнок заинтере-
совался машиной и подо-
шёл слишком близко. Его 
мама-слониха решила, 
что ему грозит опасность, 
и набросилась на нас. Она 
почти нас догнала. Хоро-
шо, что водитель-африка-
нец рванул машину с ме-
ста, и мы спаслись. 

— Каким видом спорта 
вы увлекаетесь и за какой 
футбольный или хоккейный 
клуб болеете?

— Я очень люблю фут-
бол. В молодости болел 
за тбилисские «Спартак» 
и «Динамо», потом за мо-
сковский «Спартак», даль-
ше стал болеть за «Локо-
мотив». А сейчас я болею 
только за нашу сборную. 
Кстати, хочу представить-
ся: я посол доброй воли 
FIFA на чемпионате мира 
по футболу.

Ирина ЛАПОВОК 

Во время телешоу 
«Последний герой» 
я похудел на 20 килограммов

Николай Дроздов: 
Передача «В мире 
животных» появилась 
в моей жизни как хобби
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Редакция газеты 
приглашает на работу:
  редакторов,
  корреспондентов, 
  зам. ответственного секретаря, 
  верстальщика. 

Позитивный опыт и креативный 
подход обязательны! 
Резюме присылайте по адресам: 
zb@zbulvar.ru
uvkurier@mail.ru
szaopressa@mail.ru

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970
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кадры из прошлого

В
первые село Грай-
вороново было 
упомянуто в цар-
ской жалованной 

грамоте в 1543 году. 
К концу XVII века вла-

дельцами местности ста-
ли монахи Успенского со-
бора Московского Крем-
ля, они поселили своих 
людей, запрудили реч-
ку Коломенку плотиной 
и в образовавшемся пру-
ду «посадили» рыбу. Пруд 
до сих пор носит название 
Садки.

Царь Пётр I отобрал 
имение у священников и 
подарил князю Трубецко-
му, а позже его владельцем 
стал граф Алексей Орлов, 
который построил боль-
шие конюшни, где со-
держались его скакуны. 
По летним праздникам 
знатные горожане соби-
рались на скачки, забеги 
проходили вдоль нынеш-
ней Люблинской улицы. 

В XIX веке местность 

осваивали купцы-тек-
стильщики, возле де-
ревень Грайвороново и 
Садки заработали шер-
стопрядильная, красиль-
но-набивная, ситцевая 
фабрики. 

После Октябрьской ре-
волюции на национали-
зированной Чесменской 
даче была устроена шко-

ла второй ступени, затем 
туда въехали сначала клуб 
железнодорожников им. 
III Интернационала, а по-
том дом отдыха профсою-
за текстильщиков. В 1925 
году Чесменка стала назы-
ваться Текстильщиками. 
Вокруг дома отдыха воз-
ник посёлок, состоявший 
поначалу из 12 дачных 

участков, но он быстро 
разрастался за счёт при-
езжих рабочих и застраи-
вался бараками, сюда про-
вели электричество и во-
допровод. Текстильщики 
вошли в состав Москвы и 
с шестидесятых годов ста-
ли районом массовой жи-
лой застройки. 

Евгений Чесноков 

Текстильщики: 
монахи, купцы, 
рабочие 

Пруд Садки. 1953 год

Часовня в Грайворонове. 
1912-1913 годы

Вокзал станции Текстильщики. 
1951-1952 годы

Городок Главвысотстроя. 1954 год
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 «Зелёные дома» на Люблинской 
улице. 1960 год
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Велопрогулка 
в Заречье

Любителей велопрогулок 
ждут в парке «Влахернское-
Кузьминки» (ул. Заречье, 
вл. 7). Там 16 июня в 12.00 со-
стоится велопрогулка выход-
ного дня. Участие бесплатное. 
Если своего велосипеда нет, 
его можно будет взять напро-
кат. Ограничений по возрасту 
и уровню подготовки нет — 
это не спортивные состяза-
ния. Единственное требова-
ние — минимальный навык 
езды на велосипеде.

Кино 
на шоссе Энтузиастов

Фильм-альманах «Семей-
ное счастье» (1969) по рас-
сказам А.П.Чехова, где в ка-
честве режиссёра двух но-
велл дебютировал Сергей 
Соловьёв, можно будет по-
смотреть 22 июня в 18.50 в 
кинотеатре «Факел» (ш. Эн-
тузиастов, 15/16). В картине 
снялись лучшие актёры со-
ветского кино. Вход свобод-
ный, обязательна регистра-
ция на сайте mos-kino.ru.

На Перерве 
расскажут о бизнесе

Тем, кто задумывается о 
создании своего дела, бу-
дет интересно послушать 
лекцию «Социально ори-
ентированный бизнес», ко-
торая пройдёт 15 июня в 
20.00 в медиацентре на ул. 
Перерве, 56/2. Участие бес-
платное, обязательна реги-
страция на сайте vk.com/lib_
uvao_129. 

«Зелёная аптека» 
в Кузьминках

Узнать много интересного 
о лекарствах, которые растут 
буквально под ногами, мож-
но будет 20 июня в 11.00 в 
эколого-просветительском 
центре на ул. Кузьминской, 
10, стр. 1 (вольерный ком-
плекс). Специалисты Мос-
природы прочитают лекцию 
«Путешествие в зелёную ап-
теку»: расскажут, какие ле-
карственные растения мож-
но найти в лесопарках и как 
их правильно собирать и при-
менять. Участие бесплатное.

Алексей ТУМАНОВ

афиша    >>

С
ерию бесплат-
ных уроков по 
декоративно-
п р и к л а д н о -
му творчеству 

подготовил во второй по-
ловине июня для жите-
лей культурный центр им. 
И.М.Астахова. И дети, и 
взрослые научатся разным 
стилям живописи и освоят 
необычные техники созда-
ния оригинальных панно 
из шерсти или бумаги. 

 
Для взрослых…

Мастер-к лассы для 
взрослых будут проходить 
на ул. Краснодарской, 21. 
Первый пройдёт 13 июня с 
11.00 до 13.00.

— На нём участники по-
знакомятся с так называе-
мой шерстяной акварелью, 
— рассказывает заведую-
щая отделом культурно-
массового  досуга центра 
Галина Франтова. — Суть 
в том, что из шерсти раз-
ных цветов (её окрашива-
ют акварелью) создаётся 
картина: пейзаж, натюр-
морт, абстракция — всё, 
что подсказывает фанта-

зия. Шерсть закрепляют 
на картоне, а картину на-
крывают стеклом.

Второй мастер-класс 
пройдёт 22 июня в то же 
время. На нём научат ай-
рис фолдингу. Это особая 

техника изготовления от-
крыток и панно из бума-
ги, сложенной хитрым об-
разом так, что получается 
трёхмерное изображение.

…и для детей
Детские мастер-клас-

сы будут проходить на 
Новочеркасском бул., 29. 
Они, как отметила Галина 
Франтова, попроще: ребя-
та познакомятся с базовы-
ми техниками рисования.

— 20 июня с 11.00 до 13.00 
дети узнают об особенно-
стях рисования цветов, на-
учатся прорисовывать ли-
стья, лепестки, — расска-
зывает она. — А 27 июня 
в это же время они осво-
ят технику «мокрой живо-
писи»: рисунок акварелью 
по влажной бумаге. Тот же 
цветок, написанный в та-
кой технике, выглядит как 
живой: нежный, прозрач-
ный, солнечный.

Алексей ТУМАНОВ

Подробности на сайте 
КЦ им. И.М.Астахова 
ccart.moscow/ccastahova

Картины из шерсти 
и 3D-открытки

Дети научатся 
рисовать акварелью 
по мокрой бумаге

Выставка картин 
«Прог ноз погод ы» 
стартовала в галерее 
«Печатники» (Батю-
нинская ул., 14). 

— Знакомые обра-
зы русских мастеров 
— Кустодиева, Шага-
ла, Петрова-Водкина, 
Серова и других — тут 
предстают в нестан-
дартном виде, — го-
ворит куратор проек-
та руководитель гале-
реи Юлия Топилина. 

— Эдакие превратно-
сти изменчивой рус-
ской погоды происхо-
дят в декорациях зна-
менитых произведе-
ний живописи. К тому 
же известные сюжеты 
картин несколько из-
менены. Так, «Девоч-
ка с персиками» Серо-
ва оказалась в компа-
нии сестры, чтобы ей 
не было скучно. «Крас-
ного коня» Петрова-
Водкина купает не 

мальчик, а девушка-
спортсменка. А «Не-
известная» Крамского 
сообщает, что её зовут 
Анна и она хочет по-
знакомиться. Так что 
приходите, угадывай-
те прототипы поло-
тен и читайте шуточ-
ные прогнозы погоды 
на полях картин!

Выставка продлится 
до 28 августа, цена би-
лета 100 рублей.

Алексей ТУМАНОВ

В Печатниках покажут художественный прогноз погоды

Автора этой работы вдохновила картина Ивана Крамского «Неизвестная»

Дети и взрослые 
научатся разным 
стилям живописи

Ищите «Юго-Восточный курьер»
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/uvkurier
«Фейсбук» — facebook.com/uvkurier
«Твиттер» — twitter.com/uvkurier
«Инстаграм» — instagram.com/uvkurier

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

В районе Люблино можно 
освоить необычные виды 
декоративно-прикладного 
искусства
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Н
а телекана-
ле «Россия» 
с успехом со-
стоялась пре-
мьера много-

серийного фильма «Путе-
шествие к центру души». 
Главную роль в нём сыгра-
ла молодая, но уже извест-
ная актриса Мария Баева 
(«Ведьма», «Дикий», «Об-
щая терапия», «Кто в доме 
хозяин», «Анжелика»). Её 
героиня — девушка Рита, 
на долю которой выпали 
непростые испытания, в 
том числе и предательство 
самых близких людей. 

Как правильно 
тонуть в болоте 

— Расскажите, чем вам 
запомнились съёмки?

— Наша история про-
исходит в 90-е годы. Мне 
было интересно узнать по-
больше об этом времени, 
так как мне самой в 1993 
году было всего четыре 
года и, конечно, я многого 
не помню. Тогда не было 
мобильных телефонов и 
Интернета, люди слуша-
ли музыку на кассетных 

магнитофонах, своеобраз-
но одевались.

— Пришлось учиться 
чему-то новому?

— Благодаря съёмкам 
я наконец-то подтянула 
свой английский! В сери-
але будет момент, когда 
моя героиня Рита уезжа-
ет на учёбу в Англию. Все 
четыре дня, что снима-
ли сцены «в Англии», а на 
самом деле в украинском 
городе Черновцы, я разго-
варивала исключительно 
на английском. Для меня 
это был огромный стресс, 
хотя до съёмок я очень ста-
рательно учила язык. Ещё 
моей героине пришлось 
тонуть в болоте. К этому 
я тоже подошла со всей 
ответственностью. Очень 
хотелось сыграть всё прав-
доподобно, поэтому я изу-
чила много информации: 
почему болото затягивает, 
что в этот момент проис-
ходит с человеком…

Не морщи лобик! 
— Как складывались от-

ношения на съёмках с Алек-
сандром Робаком, который 

сыграл отца вашей героини?
— Мы с ним очень бы-

стро нашли общий язык. 
Александр — удивитель-
ный партнёр! Ещё в самом 
начале он сказал: «Слу-
шай, давай придумаем 
что-нибудь, чтобы наши 
отношения выглядели 

настоящими в кадре, как 
бывает у папы и дочки». 
И предложил фразу «Не 
морщи лобик!», которую 
режиссёр сразу одобрил. 
И таких придумок во вре-
мя съёмочного процесса у 
нас было много.

— Ваша героиня пережила 

предательство близкой под-
руги и простила её. Скажи-
те, в настоящей жизни вы 
поступили бы так же?

— Рита до последне-
го верит в дружбу и поря-
дочность, старается вой-
ти в положение человека. 
Сложно сказать, как бы 
на её месте поступила я, 
потому что в этом плане 
мне повезло: так, как Риту, 
меня никто не предавал. 

— Что вы не смогли бы 
простить близкому чело-
веку?

— Наверное, равно-
душие. Равнодушие мо-
жет сломать человека не 
меньше обманов и спле-
тен. Равнодушие — это 
тоже предательство. 

В соцсетях личным 
не делюсь 

— В современном мире 
дружба уходит из реальной 
жизни в виртуальную. Как 

вы думаете, это проблема?
— Может быть, кому-то 

более комфортно общать-
ся в соцсетях, но я пред-
почитаю живое общение 
с близкими друзьями. На-
пример, я очень люблю 
печь маффины. Я при-
глашаю друзей домой, мы 
смотрим кино, и они дегу-
стируют мою выпечку.

— Мария, общаясь в Ин-
тернете, не боитесь сетевого 
троллинга?

— К сожалению, это бич 
нашего времени. Сказать 
что-то в глаза намного 
сложнее, чем отписать-
ся или оставить коммен-
тарий. Грубость сплошь 
и рядом. Остаётся толь-
ко следить за тем, что ты 
публикуешь. Социальные 
сети для меня — это удоб-
ная платформа, чтобы рас-
сказать людям о том, что 
сейчас происходит в моей 
творческой деятельности. 
Я публикую релизы сво-
их фильмов, спектаклей. 
Но личной жизнью я там 
обычно не делюсь.

— Давайте поговорим о 
творчестве. С детства хоте-
ли быть актрисой?

— Угадали! Мои пер-
вые спектакли проходи-
ли дома. Моя сестра, ко-
торая старше меня на пять 
лет, была режиссёром-по-
становщиком, а я испол-
нителем. Ни один празд-
ник, будь то Новый год 

Молодая актриса рассказала о съёмках в популярном 
сериале и о личной жизни 

Мария Баева: 
Поход в ЗАГС 
дисциплинирует! 
На съёмках сериала 
«Возьми меня 
с собой»

Сцены 
«в Англии» 
снимали 
в украинском 
городе 
Черновцы
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или день рождения, не 
обходился без концертов 
и спектаклей. Мы учи-
ли слова, репетировали, 
рисовали и развешивали 
афиши, делали программ-
ки. В коридоре расставля-
ли стулья, там же и проис-
ходило действо, благо ко-
ридор у нас был большой, 
как полноценная комна-
та. Там мы показывали 
кукольные и драматиче-
ские спектакли, пели пес-
ни Гладкова. 

Всё начиналось 
с «Ералаша»

— Расскажите, как вы 
попали в «Ералаш»?

— В какой-то газете мы 
прочли объявление о том, 
что в школе-студии «Ера-
лаш» идёт набор детей. Я 
прошла прослушивание, 
и меня туда пригласили. А 
тех, кто занимался в этой 
студии, заносили в карто-
теку Киностудии имени 
Горького. И вот однажды 
меня позвали на пробы, а 
после на съёмки. Так в 15 
лет началась моя карьера. 
Параллельно я снималась 
в рекламе, съёмки в кото-
рой меня просто порази-
ли. Я не подозревала, что 
маленьким роликом за-
нимается такое количе-
ство людей.

— Как отнеслись родители 
к вашему выбору профессии?

— Родители никогда 
не препятствовали тому, 
чтобы я стала актрисой. 
А как они могли препят-
ствовать, когда они ви-
дели, с каким удоволь-
ствием я всем этим зани-
маюсь? Мои мама и папа 
водили меня на занятия, 
а это было достаточно 
далеко от нашего дома, 
дорога занимала около 
часа. Но при всей своей 
занятости они ценили 
мои интересы и всегда в 
меня верили. И за это я 
им очень благодарна.

— А в школе проблем не 
возникало?

— Я училась в школе с 
театральными классами, 
поэтому учителя всегда 
относились ко мне с пони-
манием. К тому же я уча-

ствовала в разных твор-
ческих мероприятиях и 
конкурсах, поэтому они 
всегда могли на меня по-
ложиться в творческих во-
просах. 

— Какой была ваша 
реакция, когда вы впервые 
увидели себя на экране?

— Я этого даже не пом-
ню. Есть актёры, которые 
себя вообще не могут ви-
деть на экране, поэтому 
свои работы не смотрят. 
А я считаю, что это тоже 
учёба. Я стараюсь посмо-
треть каждую свою рабо-
ту, но не для того, чтобы 
на себя полюбоваться, а 
чтобы проделать работу 
над ошибками, понять, 
получилось ли то, что я 
задумала.

О хобби 
и замужестве 

— Чем занимаетесь в сво-
бодное от работы время?

— Я очень люблю пи-
сать и занимаюсь этим 
достаточно давно, пишу 
стихи, прозу, сценарии 
короткометражек. Хожу 
в театры, в кино, гуляю, 
читаю. Обожаю Пушки-
на за гениальный слог и 
Бродского, хотя эти поэ-
ты очень разные. 

— Мария, как при таком 
количестве увлечений на-
ходится время на личную 
жизнь?

— Вот как раз благода-
ря увлечениям я и встре-
тилась со своим будущим 
мужем. Мы познакоми-
лись на съёмках. Он тоже 
киношник, занимается 
декорациями и художе-
ственной частью. Так что 
профессия нас свела, и мы 
с мужем на одной волне.

— Мария, вы достаточно 
рано, по современным мер-
кам, вышли замуж. Верите в 
традиционные ценности?

— Я уверена, что если 
люди любят друг друга, 
то нужно вступать в брак. 
С будущим мужем я встре-
чалась достаточно долго и 
всегда очень хотела стать 
его женой. И когда мы 
официально зарегистри-
ровали наши отношения, 
в них многое поменялось. 

— А что, по-вашему, в 
таких случаях меняется?

— Когда люди находятся 
в свободных отношениях, 
допускаются мысли о том, 
что в любой момент можно 
уйти, при малейших слож-
ностях. А после ЗАГСа о 
таком думаешь намно-
го реже, потому что у тебя 
появляются определён-
ные обязательства. Сей-
час мало кто хочет брать 
на себя ответственность 
за что-либо. Но я за брак!

Беседовала Елена Соколова 
Фото из личного архива 

Марии Баевой
(ИА «Столица»)

Вот наконец-то и на-
ступает то, чего так дол-
го ждали и о чём так 
много говорили. Пер-
вый в нашей стране 
чемпионат мира по фут-
болу. Он, конечно, дол-
жен стать праздником. 
Даже если наша сбор-
ная ничем не порадует, 
всё равно ведь будет на 
кого посмотреть. 

Жаль только, что, 
кроме праздничных 
ожиданий, вокруг пред-
стоящего футбольного 
первенства витает мно-
го совсем нефутболь-
ного: какие-то угрозы, 
провокации, попытки 
помешать чемпионату. 
Где-то болельщиков за-
пугивают, чтобы к нам 
не ехали. Где-то от те-
летрансляций отказы-
ваются.

Всё это политика. 
Был когда-то в ходу та-
кой лозунг: «Спорт — 
вне политики». Сейчас 
его произносят редко и 
негромко, разве что как 
пожелание, да и то не-
сбыточное. Увы, нику-
да теперь спорту от по-
литики не деться.  

Давно уже в мире ут-
вердилась практика 
сводить политические 
счёты на спортивных 
полях. И бойкоты слу-
чаются, и различные 
спецоперации. Вот и 
наш чемпионат атаку-
ют, пытаются испор-
тить праздник. 

Обидно, конечно, за 
футбол. Да только по-
литика — это ещё не 
всё. Есть ведь и эконо-
мика. Вокруг большого 
футбола и деньги кру-
тятся большие. Они не 
только игроков и судей 

развращают, но и от-
равляют футбол ядом 
наживы и циничной 
коммерции. 

Так мешает всё это 
прекрасной игре. А 
она же действительно 
прекрасная. Особенно 
когда можно увидеть её 
без всяких политико-
экономических при-
месей.

Есть у меня друг, 
Виктор Горлов, кото-
рый уже много лет ру-
ководит Детской фут-
больной лигой нашей 
страны. Он эту лигу и 
придумал. И не устаёт 
радоваться своему де-
тищу. Но это радость и 
для множества людей. 
Огромное количество 
мальчишек прошло че-
рез Детскую футболь-
ную лигу, многие стали 
большими мастерами, 
играют и в сборной, и 
в зарубежных клубах. 
Так вот в этих сорев-
нованиях всё настоя-
щее — борьба, азарт, 
красота. А эмоции та-
ковы, что способны 
растрогать самого су-
рового человека. Да и 
мастерство порой та-
кое, что восхищает 
профессионалов.

И даже возникает не-
ожиданная мысль: а мо-
жет, правильнее было 
бы оставить только 
детский футбол, что-
бы избавиться от все-
го наносного? Правда, 
есть опасность, что тог-
да и его испортят. Пусть 
уж будет так, как есть. А 
мы будем болеть за сво-
их и надеяться, что не 
помешают нашему чем-
пионату ни политика, 
ни экономика.

Когда стучат мячи, 
политика не молчит

свой взгляд >>

Валерий КОНОВАЛОВ

С будущим 
мужем 
я встречалась 
достаточно 
долго и 
всегда очень 
хотела стать 
его женой

В сериале «Путешествие к центру души»



20

июнь 2018  №22 (785)   Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru

№22 (785) ИЮНЬ 2018 год
ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: 
(495) 681-3645

«Юго-Восточный курьер» — окружная газета Юго-Восточного округа.
Учредитель: префектура Юго-Восточного административного округа города Москвы.
Издатель: Общество с ограниченной ответственностью «Единая Редакция». 
Адрес издателя: 127560, г. Москва, ул. Конёнкова, 15, корп. 1. 
Глав ный ре дак тор: О.В.Минаева. 
Адрес редакции: 129090, г. Москва, просп. Мира, 18. Тел. (495) 681K0086, (495) 681-3328.
Электронная версия:  www.uv-kurier.ru. Газета зарегистрирована в Московском региональном 
управлении регистрации и контроля за соблюдением законодательства о средствах массовой 
 информации ГК РФ по печати. Регистрационный номер А-0779 от 16 апреля 1999 года. 
Общий тираж 450 000 экз. Отпечатано в ЗАО «Прайм Принт Москва», 141707, Московская 
область, г. Долгопрудный, Лихачёвский проезд, 5в. Заказ №1557. Тираж 367 500 экз.
Под пи са но в пе чать 8.06.2018 г. Выход в свет — 11.06.2018 г. Отдел по работе с читателями: 129090, 
г. Москва, просп. Мира, 18, тел. (495) 681-3645. Размещение рекламы: 127560, г. Москва, ул. Конёнкова, 
15, корп. 1, тел. (495) 782-8212. Газета распространяется  на территории Юго-Восточного админи-
стративного округа г. Москвы. Бесплатно. Во про сы по до став ке: тел. (495) 681-3970.
Может содержать материалы 12+

сканворд  >>

фотоконкурс  >>

анекдоты  >>
— Почему пасечник, ког-

да собирает мёд, надевает 
на голову сетку?

— Если его пчёлы потом 
узнают, ему трындец. 

Съел вот головку чес-
нока, так многие женщи-
ны от меня долгое время 
шарахались… 

Сколько, оказывается, 
нечисти вокруг!..

Узнав от отца, что ли-
цеи раньше назывались 
ПТУ, Вовочка написал в 
сочинении: «Пушкин про-
вёл шесть лет в Царско-
сельском ПТУ». 

Во времена СССР за 
хоккей мы были спокой-
ны, а вот футболисты 
были непредсказуемы. 
Сейчас непредсказуема 
хоккейная сборная, а вот 
за футбольную мы совер-
шенно спокойны. 

Жена не выдержала и 
навела порядок в гараже. 
Охваченный чувством бла-
годарности, муж невзна-
чай перемешал все семе-
на, приготовленные для по-
садки. 

— Мне 14, моему парню 
скоро 21. Не знаю, что бы 
подарить…

— Уголовный кодекс. 

Подзатыльник — самый 
распространённый в нашей 
стране способ передачи ин-
формации из поколения в 
поколение! 

звёздный рецепт  >>

«Мы — 
пара!»
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 Друзья! Фотоконкурс «Мы — пара!» 
продолжается. Ждём оригинальных, 
креатив ных снимков. В подписи к фото 

укажите: где был сделан снимок, когда, кто изо-
бражён на нём. Обязательно укажите район 
округа, где вы живёте; чем занимаетесь; сколь-
ко лет вы женаты и как вас звать-величать. Если 
вы считаете, что самый замечательный эпизод 
вашей совместной жизни может проиллюстри-
ровать чёрно-белый снимок, сделанный в другую 
историческую эпоху, то присылайте и его, толь-
ко в цифровом формате. Также можно присылать 
интере сные ретро снимки ваших родителей, ба-
бушек и дедушек.

Технические требования к фотографии: циф-
ровой формат JPEG, размер файла от 1 МБ. 

Адрес для ваших писем: uvkurier@mail.ru.

Андрей и Алла Демидовы 
живут в Марьине. 
Они пишут: «Очень много времени 
проводим вместе. Путешествуем, 
делаем друг другу сюрпризы, 
шутим друг над другом, а главное — 
очень сильно друг друга любим!» 

пожары >>

В Южнопортовом 
полыхали ангары

Днём 30 мая загорелся ан-
гар на ул. Южнопортовой, 27. 
Огонь охватил площадь 500 
кв. метров. А рано утром 3 
июня вспыхнул ангар в доме 
15, стр. 20, на той же улице. 
Площадь пожара составила 
600 кв. метров. Причины про-
исшествий устанавливаются. 
Никто не пострадал.

В Капотне досталось 
гаражам

Днём 30 мая загорелись 
два гаража, находящихся во 
владении 1, сооружении 114, 
2-го квартала Капотни. Пло-
щадь пожара составила 25 кв. 
метров. Предположительно его 
причиной стало короткое замы-
кание. Люди не пострадали.

В Рязанском горели 
торговые павильоны

1 июня в шесть утра загоре-
лись торговые павильоны по 
адресу: Рязанский просп., 46, 
корп. 2. Площадь пожара соста-
вила 100 кв. метров. Его причи-
на устанавливается. Погибших 
и пострадавших нет.

В Марьине пострадала 
квартира 

5 июня в комнате одной из 
квартир дома 15, корп. 2, на 
Братиславской улице загоре-
лись мебель и личные вещи 
жильцов. Площадь пожара со-
ставила 15 кв. метров. Предпо-
ложительно его причиной ста-
ло короткое замыкание. Погиб-
ших и пострадавших нет.

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации МЧС  по ЮВАО 

За неделю в округе произошло 9 пожаров 
и 14 возгораний

Нарезать 
надо тонко

 А к т риса Ин га 
Оболдина тща-
тельно следит за 

своей фигурой. В её раци-
он входят в основном 
рыба, яйца, овощи, фрук-
ты, молочные продукты. 
Больше всего звезде при-
ходится по вкусу обычный 
творог. Если в творог до-
бавить ягоды, сухие или 
свежие фрукты, слегка 

подсластить его ложечкой 
мёда, то получится вкус-
ный и полезный десерт. 
Главное правило — есть 
всего понемногу и состав-
лять новое меню на каж-
дый день. Тогда организм 
получит достаточное ко-
личество полезных ве-
ществ.

Нравится Инге и сы-
рая сёмга. Для этого рыбу 
надо тонко, как строга-
нину, нарезать и уложить 
слоями. Каждый слой 
сёмги посолить, попер-
чить по вкусу и полить 
лимонным соком. В каче-
стве прослойки взять реп-
чатый лук. В таком виде 
блюдо можно подавать 
гостям, украсив сверху 
зеленью.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

Сырая сёмга от актрисы 
Инги Оболдиной

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

По горизонтали: Коллек-
тив. Лес. Ландшафт. Досада. 
Перина. Расческа. Отвес. Ка-
тран. Износ. Ода. Отруби. Шкаф. 
Имре. Раек. Масть. Варшава.

По вертикали: Гиппопотам. 
Реверанс. Сибирь. Кулинар. 
Зима. Рев. Дискотека. Вёдро. 
Час. Счет. Лиана. Срок. Дека-
да. Сетка. Анафема.

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

собака ищет хозяина
Лилу не любит долгих 
прогулок

Это тихая, спокойная собака. Лилу око-
ло четырёх лет. Гуляет недолго, ни с кем не 
ссорится, предпочитает общество челове-
ка. Она бывшая домашняя собачка, и ей в 
приюте не очень хорошо. Будет идеальным 
компаньоном для пожилых людей. 

Тел. опекунов: 8-916-530-6494, Ирина; 
8-926-227-5765, Татьяна. Ф
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